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О реформе 
Российской 
академии наук

Реформирование РАН на-
чалось три года назад и ниче-
го хорошего ей не принесло 
- к такому выводу пришли 
участники опроса, организо-
ванного профсоюзом акаде-
мии. В исследовании приняли 
участие 240 докторов и канди-
датов наук. Опрос выявил ряд 
усугубляющихся проблем. 
Основная - хроническое не-
дофинансирование, в част-
ности мизерные зарплаты, 
из-за которых в науку не идет 
молодежь. Многие участники 
опроса убеждены в том, что 
необходимо упразднить или 
хотя бы «поставить на место» 
чиновников из Федерального 
агентства научных органи-
заций (ФАНО), взявшего на 
себя функции руководства 
академической наукой. Уче-
ные сегодня вынуждены 
заниматься составлением 
бесчисленных отчетов, что 
отвлекает их от исследова-
ний. По идее, бумажной ра-
ботой должно заниматься 

ФАНО, но оно переложило 
ее на ученых. Само же карает 
и милует - определяет судьбу 
академических институтов, 
решает, кому из них дать де-
нег, кого держать на голод-
ном пайке, а кого вообще за-
крыть. По мнению ученых, к 
управлению РАН допустили 
«завхозов», в результате оте-
чественная наука стреми-
тельно сдает свои позиции 
в мире. В прежние времена 
подобную реформу, пожалуй, 
назвали бы вредительством, а 
ее авторов в лучшем случае 
отправили бы на лесоповал.

Россияне все еще 
боятся войны

Существует ли военная 
угроза России со стороны 
каких-либо других стран? 
Такой вопрос гражданам РФ 
задал «Левада-центр». «Да» 
ответили 58% респондентов. 
Специалисты утверждают, 
что это высокий уровень 
тревоги. В мире сегодня дей-
ствительно неспокойно. В 
НАТО постоянно обсужда-
ется увеличение военных 

бюджетов членов альянса. 
США и Великобритания до-
биваются того, чтобы Герма-
ния повысила военные рас-
ходы с нынешних $49 до $75 
млрд в год. Похоже, амери-
канцы и англичане не прочь 
повоевать с Россией руками 
немцев, а заодно и других ев-
ропейцев, имеющих границы 
с Россией. Америка перебра-
сывает бронетехнику в Евро-
пу, Польша закупила в США 
крылатые ракеты с радиусом 
действия почти 1 тыс. км. На 
днях стало известно о том, 
что Вашингтон собирается 
впервые перебросить в Ев-
ропу истребители-бомбарди-
ровщики пятого поколения 
F-35. Этот малозаметный для 
радаров самолет имеет даль-
ность полета до 2,2 тыс. км, 
кроме штатных бомб и ракет 
способен нести две атомные 
бомбы. Однако, несмотря 
на все эти военные приго-
товления, абсолютное боль-
шинство россиян (84%, по 
данным опроса «Левада-цен-
тра») уверены, что наши Во-
оруженные силы в состоянии 
обеспечить обороноспособ-
ность страны, пессимистов 
всего 10%.

Игорь Минаев

Коротко о главном

  В центре внимания

Росстат свидетельствует: 
промышленное производ-
ство в январе 2017 г. выросло 
на 2,3% по сравнению с пер-
вым месяцем года прошлого. 
Однако в эйфорию впадать 
рановато. Дело не в могучем 
рывке нашей экономики, а в 
хитростях статистического ве-
домства. С начала этого года 
Росстат начал использовать 
новую методику. В отдельную 
группу промышленной дея-
тельности выделил водоснаб-
жение, распределение газа 
и электричества. Примерно 
15% вклада в динамику роста 
промышленности обеспечила 
сфера доставки энергоресур-
сов населению, что никогда 
прежде не относилось к об-
ласти промышленного про-
изводства, а считалось сферой 
услуг.

Кроме победных реляций 
по поводу промышленного 
роста Росстат попытался по-
радовать нас еще и сообще-
ниями о рекордно низких 
показателях инфляции. Если 
верить Росстату, в стране де-
шевеют некоторые овощи, 
рыба, мясо, масло, гречка, 
коммунальные услуги. Уди-
вительное дело! Такое впе-
чатление, что сотрудники 
статистического ведомства 
в магазины вообще не ходят, 
а отовариваются в спецрас-
пределителях, где все за ко-
пейки и никогда не дорожает.

Однако за ростом цен в 
стране помимо официальной 
статистики следят еще и не-
зависимые центры, нередко 
применяющие более совер-
шенные методики измерений. 
Росстат интересуется лишь 
ценниками, фиксируя изме-
нения объявленных цен без 
учета реально совершенных 
покупок. Холдинг «Ромир», 
напротив, следит не за цен-
никами, а за реально совер-
шенными покупками, причем 
одних и тех же товаров. В 

выборку товаров у «Ромира» 
входит 156 наименований про-
дуктов питания, промтоваров, 
лекарств, алкоголя и табака. 
Всего «Ромир» ежемесячно 
фиксирует покупки у 11 тыс. 
домохозяйств из 180 городов и 
вычисляет свой собственный 
показатель роста цен, кото-
рый называется дефлятором. 
«Ромир» показывает, как рост 
цен ударил по кошелькам ре-
альных потребителей. У Рос-
стата же более абстрактный 
показатель изменения усред-
ненных «нарисованных» цен. 
«На фоне официальной ин-
фляции 0,6% дефлятор пока-
зал значение 3,2%, что более 
чем в пять раз превосходит 
данные Росстата», - сообщают 
в «Ромире». Столь резкий рост 
социологи, в частности, объ-
ясняют выросшими в январе 
ценами на продукты (+7%) и 
алкоголь (+12%).

Неудивительно, что, по дан-
ным опросов фонда «Обще-
ственное мнение» (ФОМ), за 
последние полгода почти 40% 
россиян стали больше эконо-
мить на продуктах питания. В 
январе снижение оборота роз-
ничной торговли составило 
2,3% к январю 2016 г. Падение 
спроса тянет на дно экономи-
ку. Зачем наращивать произ-
водство, если то, что произво-
дится, не покупают?

Отечественная экономи-
ка все еще не выздоровела. 
И вылечить ее статистиче-
скими хитросплетениями 
невозможно. Тут требуется 
совсем другое, а именно: соз-
дание новых рабочих мест, 
развитие малого и среднего 
бизнеса, снижение (а не по-
вышение, как у нас проис-
ходит сейчас) налогового 
бремени. Статистика, как ни 
старайся, не может компен-
сировать отсутствие в стране 
нормальной экономической 
политики.

Максим Грегоров

Более 40 рублей за 1 литр составила цена бен-
зина АИ-95 на некоторых АЗС Москвы. Осенью 
прошлого года она была меньше 37 рублей. 
Эксперты связывают подорожание топлива с уве-
личением акцизов.
В прошлом году министр финансов РФ Антон 
Силуанов заявил, что рост акцизов не должен 

привести к росту цен на бензин. «Мы считаем, что 
автолюбители не должны почувствовать этого из-
менения», - сказал глава Минфина. Однако по-
чувствовали.
Правительство РФ обещало проработать вопрос 
об отмене транспортного налога при повышении 
акциза на топливо. Акцизы регулярно повышаются, 
как и цены на бензин, а транспортный налог так 
никуда и не делся.

а прошлой неделе после 
продолжительной бо-
лезни на 98-м году жизни 

скончался архимандрит Ки-
рилл (в миру Иван Дмитри-
евич Павлов), один из самых 
почитаемых старцев* Рус-
ской православной церкви.

Его путь к вере начался в 
Сталинграде, который гвар-
дии сержант Павлов (впо-
следствии удостоенный зва-
ния Героя Советского Союза) 
доблестно защищал от фаши-
стов. В руинах молодой воин 
нашел книжку. Вот как он 
сам потом расскажет о своей 
находке: «Это было Еванге-
лие. Я нашел для себя такое 
сокровище, такое утешение!.. 
Собрал я все листочки вместе 
- книга разбитая была, и оста-
валось то Евангелие со мною 
все время». По словам одного 
из иноков Троице-Сергиевой 
лавры, отец Кирилл секунды 
без Евангелия не проводил, 
говоря всем: «Читайте как 
можно больше Евангелие. В 
нем все!»

После Сталинграда Иван 
Павлов освобождал Румы-
нию, Венгрию, Австрию, уча-
ствовал в войне с Японией. 
По окончании войны, утвер-
дившись в желании стать свя-
щенником, окончил Москов-
скую духовную семинарию, а 
после и духовную академию. 
Монашеский постриг принял 
в 1954 г. Вот так и вышло, что 
одних людей он защищал си-
лой оружия, а других стал за-
щищать Божией молитвой.

Архимандрит Кирилл был 
духовным отцом многих лю-
дей духовного звания и мирян. 
Был духовником трех патри-
архов: Алексия I, Пимена и 
Алексия II.

Ежегодно отец Кирилл 
отправлял архиереям, свя-
щенникам, духовным чадам и 
даже малознакомым людям 
до 5 тыс. писем с поздравле-
ниями, наставлениями и на-
зиданиями. Его труды были 
изданы Троице-Сергиевой 
лаврой. Мысли отца Кирилла 
просты по форме и глубоки 

по содержанию. Один монах 
вспоминает, что как-то тот 
сказал: «Лишь один недобрый 
помысел на ближнего - как 
один штрих у иконописца, ко-
торый меняет изображение 
всей иконы. Помысел враж-
дебный, нелюбовь очень вре-
дят, искажают все».

Отпевание и погребение 
почившего архимандрита со-
стоялись в Троице-Сергиевой 
лавре. Чин отпевания возгла-
вил Патриарх Московский и 
всея Руси Кирилл.

Борис Невис

 «Есть три вида лжи: ложь, наглая ложь и статисти-
ка» - эта фраза, произнесенная в позапрошлом веке 
британским премьером Бенджамином Дизраэли, по-
хоже, и сегодня не утратила актуальности.

Хитростями Росстата 
больную экономику 
не вылечить

Н

 Останется в памяти
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*Старчество в православии - вид монашеской деятельности, связанный с духовным руководительством. Духов-
ное наставничество осуществляет специальный человек - старец.

Воин, священник, мыслитель

ОБЕЩАЛИ  - НЕ ВЫПОЛНИЛИ
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Бесплатная приватизация 
жилья, которую власти 
все-таки сделали бес-
срочной, таит, по мнению 
юристов, немало подвод-
ных камней. 

На днях Национальный 
совет по земельной политике 
и ЖКХ обратился к прези-
денту РФ Владимиру Путину 
по поводу поправок в Жи-
лищный кодекс РФ, которые 
вступили в силу 1 января 2017 
года. Часть 2 статьи 38 этого 
кодекса гласит: «Условия до-
говора, которыми переход 
права собственности на по-
мещение в многоквартир-
ном доме не сопровождается 
переходом доли в праве об-
щей собственности на общее 
имущество в таком доме, яв-
ляются ничтожными».

Попросту говоря, приоб-
ретение (приватизация) в 
собственность помещения 
в многоквартирном доме 
обязательно должно сопро-
вождаться и оформлением 
права на долю общедомово-
го имущества (лестничные 
клетки, лифты, межэтажные 
и фасадные плиты, чердаки, 
подвалы, коммуникации и 
т.п.). В противном случае пе-
реход собственности не будет 
иметь юридической силы.

«Проблемы могут начать-
ся и у тех, кто ее приватизи-
ровал, и у наследников, и у 
покупателей, комментирует 
Людмила Голосова, председа-
тель Нацсовета по земельной 

политике и ЖКХ, а по совме-
стительству  глава Проф-
союза садоводов России. - 
Дело в том, что имущество 
общего пользования в пода-
вляющем большинстве ни у 
кого не было выделено и за-
регистрировано».

Создается впечатление, 
указывает Голосова, что жи-
лье хоть и отдали гражданам 
по программе приватизации 
и заставили платить налоги, 
но государство сохранило за 
собой возможность отобрать 
его, например у наследников.

Как говорит Людмила 
Голосова, точно такие же 
изменения готовятся сейчас 
в Госдуме в отношении садо-
вых участков. 

«Собственникам жилья 
следует написать заявления 
в департаменты, ведающие 
имущественными отноше-
ниями, по месту жительства 
с требованием выделить им 

долю в общем 
имуществе», 
- советует Го-
лосова.

С этим согла-
шается и адвокат 
по жилищному праву 
Оксана Филачева: «Закон 
обратной силы не имеет, по-
этому те, кто приватизировал 
квартиру до 1 января 2017 
года, могут спать спокойно. 
Однако тем, кто приватизиру-
ет квартиру или передаст ее в 
собственность после 1 января, 
необходимо соблюдать все 
требования нового закона».

Впрочем, Оксана Филаче-
ва полагает, что настоящая 
цель 38-й статьи все же не 
отбирать жилье, а увеличить 
налоговую нагрузку: «Если 
все собственники ранее при-
ватизированных квартир нач-
нут оформление в долевую 
собственность имущества 
многоквартирного дома, то у 

государства появится огром-
ная база для введения еще 
одного налога - с общего иму-
щества».

Юрист Александр Рома-
нов не видит в новом законе 
особого повода для беспо-
койства: «В Жилищном ко-
дексе четко прописано, что 
имущество общего пользо-
вания следует за долями. То 
есть человек, приобретая 

квартиру, автоматиче-
ски приобретает и 

долю в общем иму-
ществе. Однако в 
последнее время 
участились слу-
чаи, когда квар-
тиры продавали 
одним, а общее 

имущество дома 
- другим, например 

под магазин, склад 
и так далее. Чтобы та-

кого не было, и был принят 
этот закон».

Адвокат Олег Сухов добав-
ляет: «Ничтожность договора 
не ведет к изъятию жилого 
фонда в пользу государства. 
Все просто возвращается в 
первоначальное положение. 
К примеру, квартира, реали-
зованная по договору купли-
продажи, переходит обратно 
к продавцу, но никак не к го-
сударству. Росреестр теперь 
получил право отказывать в 
регистрации тем лицам, кто 
данный пункт забудет внести 
в договор. Внесите - и дого-
вор будет зарегистрирован в 
обычном режиме».

Анна Александрова

По мнению главы Счетной 
палаты, распределение мест 
по специальностям в вузах не 
соответствует потребностям 
рынка труда. Регулировать 
количество бюджетных мест 
начали с 2011 года - именно 
тогда власти обратили вни-
мание на то, что для юристов 
и экономистов их открыто 
слишком много, в ущерб, на-
пример, инженерным специ-
альностям. Одновременно 
началась кампания по закры-
тию коммерческих вузов. И 
вот выпускники школ 2011 
года уже окончили высшие 
учебные заведения... И? И ни-
каких результатов «коррек-
тировки» что-то не заметно.

Молодежный парламент 
при Госдуме приводит та-

кие цифры: если в среднем 
по России безработица со-
ставляет около 5%, то сре-
ди молодежи этот показа-
тель - 16,5%.

Что, дипломированная мо-
лодежь уже никому не нуж-
на? Если верить Федерации 
независимых профсоюзов 
России (ФНПР), то работа 
по специальности не нужна... 
самой молодежи. Якобы за 
время учебы молодые люди 
успевают так сильно возне-
навидеть свою будущую про-
фессию, что их туда и палкой 
не загонишь. Во всяком слу-
чае, по данным ФНПР, 70% 
выпускников работать по 
специальности не желают!

Согласно исследованиям 
экспертно-аналитическо-

го центра РАНХиГС, толь-
ко 20% выпускников вузов 
идут работать по специаль-
ности, из них более полови-
ны в первый же год меняют 
сферу деятельности. Боль-
ше трех лет работают по 
специальности менее 30% 
из тех самых 20%. Причем 
более 70% студентов раска-
иваются в выборе специаль-
ности уже на первом курсе.

В чем тут дело? Многие 
педагоги и психологи винят 
в этом систему ЕГЭ. «Если 
в советское время школьник 
мечтал кем-то стать - вра-
чом, химиком или космо-
навтом, осознанно готовил-
ся поступать именно на ту 
или иную специальность, да 
еще и в конкретный вуз, то 
теперь школьники подают 
документы абы куда - ЕГЭ 
подразумевает подготовку 
во все вузы страны сразу. 
Если советский школьник 
бился за свою мечту и посту-

пал в выбранный вуз по пять 
раз, то теперь даже по два 
раза обычно не поступают. 
У современных школьников 
жизненные ориентиры весь-
ма размыты: главное - зара-
ботать денег, а как - не имеет 
значения», - комментирует 
социолог Роман Заваришин.

Минтруду еще несколько 
лет назад было поручено 
сокращать невостребован-
ные специальности. Со-
кращали, но неправильно, 
пришли теперь к выводу в 
Счетной палате. Резали те 
специальности, которые не 
были востребованы у самих 
абитуриентов. А надо было 
смотреть не на абитуриен-
тов - на рынок труда!

Кадровый дефицит на-
блюдается сегодня в био-
логической и сельскохозяй-
ственной отраслях, а также 
в здравоохранении. По этим 
специальностям и надо нара-
щивать бюджетные места, 

считает Татьяна Голикова. 
Кстати, меньше всего работ-
ников требуется сегодня в 
сфере образования. Но это 
никак не учитывается про-
фильным министерством. 
«Студенты, которые окан-
чивали медицинские вузы, 
трудоустраиваются на 97%. 
При этом в 2016 году кон-
трольные цифры приема 
в медицинские вузы были 
уменьшены на 13%. Что 
касается образования и пе-
дагогики, где востребован-
ность меньше, то там цифры 
приема увеличились на 3%».

Впрочем, в Министер-
стве образования опасения 
Счетной палаты не разде-
ляют - у них своя статисти-
ка, согласно которой коли-
чество трудоустроенных 
выпускников вузов год от 
года только увеличивается.

Где они работают - вот в 
чем вопрос.

Аделаида Сигида

Выпускники вузов не работают по профилю

ЖКХ б

СОВЕТЫ ЭКСПЕРТОВ
КАК ПИСАТЬ ЗАЯВЛЕНИЕ?

1. Если квартира приобрета-
лась когда-то в собственность 
в формате приватизации, то 
есть передавалась по дого-
вору с соответствующим де-
партаментом региональной 
администрации, то заявление 
пишется руководителю муни-
ципальной власти примерно 
следующего содержания:
«Я, Ф.И.О., являюсь собствен-
ником квартиры, площадью ..., 
которая находится по адресу:... 
Подтверждением моего права 
на данное помещение являет-
ся Свидетельство о государ-
ственной регистрации права от 
«___»________ ... года, серия ..., 
номер ..., которое было выдано 
на основании внесенной запи-
си в Единый государственный 
реестр права «____»_________ ... 
года за номером... (в свидетель-
стве указана данная запись).
В порядке нормы части 2 ста-
тьи 38 Жилищного кодекса 
Российской Федерации про-
шу определить мою долю на 
общее имущество в доме, рас-
положенном по адресу (повто-
рите свой адрес), и выдать мне 
документ, который позволит 
надлежащим образом зареги-
стрировать мое право на долю 
имущества общего пользова-
ния и внести соответствующую 
запись в Единый государствен-
ный реестр недвижимости».
2. Если квартира приобре-
талась в собственность у за-
стройщика, то прежде всего 
надо выяснить, кто собствен-
ник имущества общего поль-
зования на данный момент. Это 
можно выяснить через МФЦ 
по заявлению или обратиться 
в управляющую компанию. За-
тем обратиться к собственнику 
с таким же заявлением.
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ВНИМАНИЕ!
В случае отказа 

установить долю в 
имуществе общего 

пользования и 
передать вам эту 

долю придется 
подавать иск в 

суд.

Глава Счетной палаты Татьяна Голикова заявила на 
днях о резком росте безработицы среди выпуск-

ников вузов - за год на одну пятую! Таким образом, 
армию безработных пополняет прежде всего моло-

дежь. Почему - разбирался «Мир новостей».

Владельцам квартир
подложили мину в законе
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Одна из самых рас-
пространенных пи-

щевых добавок ока-
залась опасной для 

здоровья.

Е171 (диоксид титана) 
считается идеальным от-
беливателем. Его добав-
ляют в хлеб, в молочные 
и кондитерские изделия, 
в жевательную резинку, 
зубные пасты. Опаснее 
всего, что титан исполь-
зуется в производстве су-
хого молока, которое, в 
свою очередь, становит-
ся ингредиентом множе-
ства продуктов, хотя в 
их составе уже значится 
лишь сухое молоко. 

До недавнего времени 
утверждалось, что влия-
ние диоксида титана на 
организм человека до 
конца не изучено, а это 
открывало большие пер-
спективы для его приме-
нения пищевиками. Но 
недавно ученые обна-
ружили: двуокись тита-
на разрушает структуру 
клеток желудка и кишеч-
ника, что позволяет опас-
ным бактериям прони-
кать в пищеварительную 
систему и одновременно 
препятствует усвоению 
важных питательных ве-
ществ, таких как цинк, 

железо, жирные кисло-
ты. Французские ученые 
утверждают, что регуляр-
ное потребление Е171 в 
ходе экспериментов при-
вело к развитию у 40% 
подопытных животных 
рака желудка.

В России диоксид 
титана разрешен для 
производства пище-
вых продуктов, до-
пустимая суточная 
норма потребления 
диоксида титана не 
определена. Это значит, 
что производитель мо-

жет добавить в сухое мо-
локо столько этого опас-
ного вещества, сколько 
ему заблагорассудится.

В Стокгольме, Гете-
борге, Мальме и дру-
гих городах постоянно 
вспыхивают беспорядки, 
инициаторами которых 
являются беженцы, на-
воднившие Швецию. 
Поводом для недавнего 
стокгольмского погрома 
стала попытка полиции 
арестовать подростка-им-
мигранта, торговавшего 
наркотиками. Уже через 
пару часов один из сток-
гольмских пригородов 
Ринкебю напоминал поле 
боя. В стражей правопо-
рядка летели камни и бу-
тылки с горючей смесью. 
Члены этнических банд 
громили и грабили мага-
зины, жгли автомобили. 
Они требовали освобо-
дить 17-летнего Хасана 
из семьи эфиопских им-
мигрантов. Полицейские 
пытались рассеять бес-

нующуюся толпу вы-
стрелами в воздух, 
но безуспешно. Им 
пришлось вызвать 
имама из бли-
жайшей мечети, 
чтобы тот попы-
тался успокоить 
озверевших молод-
чиков. Однако те не 
послушались даже 
имама - беспорядки 
продолжались всю ночь.

Еще совсем недавно 
спокойный рабочий при-
город шведской столицы 
Ринкебю к сегодняшнему 
дню оказался на 90% засе-
лен беженцами из мусуль-
манских стран. Немногие 
оставшиеся в нем шведы 
называют свой район Ма-
леньким Могадишо не 
только потому, что здесь 
обосновалось множество 
выходцев из охваченного 
гражданской войной Со-
мали, но и из-за зашка-
ливающего уровня пре-
ступности. Побывавший в 
этом «шведском Сомали» 

репортер британской The 
Daily Mail рассказывает, 
что, как только он вышел 
из поезда метро, группа 
парней предложила ему 
купить наркотики. При-
чем они не обращали ни 
малейшего внимания на 
находившийся рядом на-
ряд полиции, полицейские, 
в свою очередь, делали 
вид, что ничего особенно-
го не происходит.

Чаще всего налетами 
и грабежами в Ринкебю 
занимаются подростки. 

Хозяева торговых точек 
настолько напуганы, что 
позволяют грабителям 
брать все, что им нра-
вится. Если о краже 
сообщить в полицию, 
магазин сожгут в тот 
же вечер. Ответствен-
ный за этот район 

полицейский офицер 
Ханиф Азизи признался 

журналисту, что многие 
кварталы находятся под 
жестким контролем имми-
грантских криминальных 
группировок. «Они изде-
ваются над нашим обще-
ством и творят все, что им 
заблагорассудится. Если 
же кто-то попытается по-
мочь полицейским, будет 
жестоко наказан», - сказал 
полицейский.

Власти пытаются 
скрыть истинный размах 
преступности и чересчур 
мягко наказывают приез-
жих правонарушителей. 
Те принимают это за при-
знак слабости и наглеют 
все больше.

В 
годы правления 
председателя Мао, 
готовившегося к 

ядерной войне с СССР, 
Пекин обзавелся обшир-
ными бомбоубежищами, 
по сути, под землей тог-
да возник целый город. 

Было построено 10 тыс. 
бункеров. В начале 1980-х 
пекинские военные про-
дали бункеры торгов-
цам недвижимостью, 
которые превратили их 
в дешевое жилье. По-
степенно бункеры стали 
домом по меньшей мере 
для миллиона человек, 
в основном рабочих и 
студентов. В бункерах 
наблюдается настоя-
щее столпотворение. В 
некоторых комнатах, 
где ютятся по 3-4 чело-
века, едва помещается 
кровать. Здесь же, под 
землей, оборудованы 
коммунальные кухни и 

душевые, парикмахер-
ские, клубы и бары-кара-
оке, работают магазины.

При этом в подземе-
льях почти не действует 
вентиляция, царят грязь 
и антисанитария. В 2010 г. 
власти попытались из-
бавиться от подземного 
города, но выяснилось, 
что массе находящихся 
там людей больше не-
где жить. По стоимости 
жилья Пекин вышел на 
третье место в мире, в 
среднем один квадрат-
ный метр жилой площа-
ди стоит $5,8 тыс. Неуди-
вительно, что в столице 
КНР незаселенными 

простаивает множество 
новых домов.

Итальянский фоторе-
портер Антонио Фачи-
лонго сумел проникнуть 
в подземные трущобы и 
провести съемки для жур-
нала National Geographic. 
Он рассказал, что с тру-
дом убеждал людей по-
зировать, ведь многие 
обманывают своих близ-
ких, отправляя им письма 
с описанием своей ком-
фортной жизни в Пекине. 
Но их средств на самом 
деле хватает лишь на под-
земные конурки, так как 
аренда жилья на поверх-
ности слишком дорогая. 

  За что боролись...

  Опасно для здоровья

Жители подземного Пекина

Губительная добавка

Бывший высокопоставленный со-
трудник Агентства национальной 
безопасности (АНБ) Уильям Бинни 
сообщил, что АНБ прослушивает 
все телефонные разговоры Трам-
па и членов его команды. Пере-
хваты спецслужбы передаются во 
враждебную президенту прессу.

Под ее давлением Трамп был вы-
нужден уволить своего советника по 
национальной безопасности Майкла 
Флинна. Напомним, Флинн сложил 
полномочия после того, как стало 
известно о его контактах с послом 
России в США Сергеем Кисляком. 
Издание Washington Free Beacon 
cообщило, что за отставкой Флин-
на стоит окружение экс-президента 
Обамы. Целью этой «спецоперации» 
было скомпрометировать не столь-
ко Флинна, сколько назначившего 
его Трампа. Сменивший Флинна ге-
нерал-лейтенант Макмастер в отли-
чие от предшественника никаких ми-
ролюбивых жестов в сторону России 
уж точно делать не станет. Послед-
ние три года он посвятил изучению 
боеспособности Российской армии 
и даже написал книгу «Как воевать 
с Россией». Макмастер, в частности, 
сделал вывод, что современная Рос-
сийская армия по качеству ракетных 
и артиллерийских систем превосхо-
дит американскую.

СМИ США пишут о том, что за-
говором против Трампа заправляет 
советник Обамы Бен Роудс, про-
славившийся своим умением ма-
нипулировать прессой. Это строго 
засекреченная операция, никто не 
знает имен агентов, которые ве-
дут наблюдение за администрацией 
Трампа и намерены выбивать од-
ного за другим его самых важных 
советников. Подобная тактика по-
лучила название ползучего государ-
ственного переворота.

Неподалеку от Белого дома в боль-
шом особняке Обамы расположилось 
теневое правительство бывшего пре-
зидента, которое пытается править 
Америкой и срывать неугодные ему 
инициативы Трампа. Говорят, что в рас-
поряжении Обамы находится более 32 
тыс. активистов. У каждого из них есть 
свои люди, которых можно вывести 
на протестные акции. Такое поведе-
ние Обамы является новшеством для 
американской политической жизни. 
Раньше отслужившие свое президен-
ты уходили из активной политики и не 
мешали новой власти. Обама же лезет 
на рожон, он пользуется услугами ор-
ганизации молодых активистов, устра-
ивающей протесты против Трампа по 
всей стране. Организация хорошо фи-
нансируется, за последнее время она 
получила от спонсоров более $40 млн.

Последняя идея заговорщиков - 
объявить Трампа невменяемым и на 
этом основании отстранить его от 
власти, передав временное управление 
страной вице-президенту.

  Никак не уймутся

В США зреет 
государственный 
переворот
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Шведы с грустью 
шутят, что оказались 

чужими в собственном 
государстве. От преж-
ней страны, являвшей 

собой образец спокой-
ствия и благополучия, 

мало что осталось.

Ведущий рубрики Николай Иванов

  В тесноте и в обиде
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Швеция по уровню насилия 
превращается в Сомали
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Значимость изучения инве-
стиционного рынка и дина-
мика его развития подтверж-
даются тем, что инвестиции 
являются источником обнов-
ления производства и эко-
номического роста страны. 
Ведущие аналитики делают 
ставки на восстановление 
российской экономики, сни-
жение процентных ставок и 
низкую инфляцию.

Что думает по этому по-
воду наш неизменный спи-
кер, Председатель Фонда 
финансового управления 
Колесников Алексей Вячес-
лавович, мы узнаем у него 
лично и прямо сейчас!

- Алексей Вячеславович, 
добрый день! Наши ин-
тервью с вами стали по-
стоянными, мы уверены в 
том, что читатели уже не 
могут обойтись без ежене-
дельных дискуссий на тему 
инвестиций. Ведь кто, как 
не вы, может понятно и до-
ходчиво объяснить то, что 
зачастую специально приу-
крашивают и усложняют?!

- Спасибо вам за добрые 
слова. Если мы сегодня с вами 
говорим о весеннем обновле-
нии, значит, наступила весна. 
(Смеется.) Если не шутить и 
говорить о становлении эко-
номической ситуации в стране, 
то можно утверждать, что оно 
напрямую и косвенно зависит 
от состояния рынка инвести-
ций. Процесс инвестирова-
ния помогает решить череду 
важнейших проблем социаль-
но-экономического харак-
тера, которые препятствуют 
здоровому и эффективному 
развитию России. Все вокруг 
говорят, что мы погрязли в 
кризисе, которому нет конца и 
края. А я декларирую, что для 
России это уникальный шанс 
начать развивать собственное 
производство в различных 
отраслях, создавая при этом 
новые рабочие места. Ведь 
наша страна богата ресур-
сами, которыми нам нужно 

научиться пользоваться! Мы 
переживаем не самые легкие 
времена, но разве это повод 
для паники?

- Низкий уровень инфля-
ции - необходимое, но не-
достаточное условие для 
обеспечения экономическо-
го роста. Резервный фонд 
будет скоро исчерпан, так 
как деньги из него уходят 
на покрытие дефицита 
бюджета.

- Россия ведет свою игру 
на международной арене с 
позиции мирового лидера, 
чтобы удержать свой статус, 
государство тратит на оборон-
ный комплекс колоссальные 
суммы. В кризисных услови-
ях этот объем финансовых 
ресурсов становится для бюд-
жета все более ощутимым. 
Инфляция, рост цен, ухудше-
ние условий кредитования - 
все это уменьшает реальные 
доходы населения и снижает 
покупательную способность 
граждан, что приводит к сни-
жению товаропроизводства, 
уменьшению количества 
платных услуг, оказываемых 
населению, а также вносит 
свою лепту в усугубление об-
щеэкономического спада.

Ни для кого не секрет, что 
2017 год - предвыборный, 
можно ожидать увеличения 
трат. Уже сейчас очевидно, 
что пенсионеры получат 
«более щедрые прибавки» - 
не только единовременную 
выплату, но и индексацию. 
Несмотря на субъективные 
оценки экспертов, Централь-
ный банк РФ в 2017 году на-
целен на средний показатель 
инфляции, равный 5%, что не 
может не радовать, так как 
покупательная способность 
населения снизилась до не-

вероятного минимума. Если 
раньше мы говорили, что нам 
не хватает денег на одежду, то 
теперь мы говорим, что нам 
не хватает денег на еду!

- Мы ведем диалог с по-
зиции простого обывателя, 
а не проблем целой страны. 
Нам важно, что станет с 
нами и нашими детьми через 
несколько лет, мы выжива-
ем, но нам хочется жить!

- В 2011 году я предложил 
своим знакомым вложить 
деньги в один бизнес и по-
обещал им 40% годовых за их 
деньги, я выплачивал своим 
инвесторам проценты ежеме-
сячно, что вызвало неподдель-
ный интерес уже у знакомых 
моих знакомых. Заработало 
сарафанное радио, и я стал 
думать о том, что для полу-
чения дохода совсем не обя-
зательно иметь один бизнес, 
который ты «выращиваешь и 
удобряешь» каждый день, го-
раздо эффективнее получать 
прибыль, вкладывая деньги в 
чужой, готовый бизнес, ведь 
только в работающей схеме 
видны все шероховатости. 
Так появилась моя инвести-
ционная компания, в которой 
из года в год растет число за-
интересованных в получении 
доходов инвесторов.

- От какой суммы и под 
какой процент вы реко-
мендуете начинать инве-
стировать?

- Тем, кто сомневается, мож-
но начать с минимальной сум-
мы, к примеру 100 000 рублей. 
Ежемесячный доход, который 
предполагает такая сумма, - 
небольшой, к выплате около 
1750 рублей, но если рассма-
тривать эту сумму как прибав-
ку к пенсии, для оплаты ЖКХ, 
то это вполне осязаемая циф-

ра. Если инвестор располагает 
большей суммой, к примеру 
500 000 рублей, то ежемесяч-
ная выплата будет стремиться 
к сумме пенсионной выплаты 
и это для многих жителей ме-
гаполиса уже существенная 
сумма к ежемесячному за-
числению. На сегодняшний 
день ставки на размещение 
денежных средств составля-
ют от 18 до 28% годовых. Для 
инвесторов, желающих ин-
вестировать суммы более 2,5 
млн рублей, мы предлагаем 
выкуп доли в существующем 
бизнесе на период от 1 года, 
при таком размещении ставки 
будут составлять от 28 до 32% 
годовых.

- Чем Вы гарантируе-
те сохранность денежных 
средств своим инвесторам 
и чем руководствуется ин-
вестор, принимающий ре-
шение инвестировать свои 
денежные средства?

- Как я уже говорил, хол-
динг работает на рынке фи-
нансовых услуг с 25 января 
2011 года. Мы преодолели 
не один кризис, не запятнали 
свою репутацию. Мы обеспе-
чиваем страхование финан-
совых рисков за свой счет. 
Являемся контрагентом, со-
гласно агентскому договору 
страхования с ООО СК «РО-
СИНКОР Резерв», лицензия 
ЦБ РФ СИ №3535 от 4 фев-
раля 2015 года.

Принимая решение о раз-
мещении денежных средств, 
необходимо руководство-
ваться репутацией компании 
и ее процентными ставками. 
Многие частные инвесторы 
давно отказались от разме-
щения своих накоплений в 
коммерческих банках, так как 
максимальная ставка, предла-

гаемая банковским сектором 
сегодня, составляет не более 
10-11% годовых. В клиент-
ской базе данных нашей ком-
пании очень много разных 
людей с разными судьбами, 
радует, что в последнее время 
появляется молодежь, кото-
рая думает о завтрашнем дне 
и о хлебе насущном.

Если вопрос приумножения 
капитала уже давно не дает 
вам спокойно спать, советую 
вам проконсультироваться по 
телефону горячей линии «Во-
просы профессионалам», ко-
торую мы организовали для 
всех, кто интересуется темой 
получения дохода от сбереже-
ний, либо я жду вас в нашем 
офисе, который находится в 
Москве недалеко от станции 
метро «Серпуховская».

Если вы планируете при-
ехать к нам в офис, то мы 
организуем для вас такси за 
счет нашей компании!

Беседу вела
Светлана Акиньшина

Е

СПРАВКА О КОМПАНИИ
В структуру компании входят 
ООО «Финансовый аналитиче-
ский центр «Инвест-проект», 
представленный на рынке с 
25.01.2011, ООО «Микрофи-
нансовая организация «Оне-
го Заем», сведения о которых 
внесены в государственный 
реестр микрофинансовых ор-
ганизаций и контролируются 
Центральным банком России. 
Продуктовый портфель холдин-
га - это широкий спектр услуг 
по покупке и продаже бизнеса, 
бухгалтерскому сопровожде-
нию, аудиту, IT-аутсорсингу, 
денежному посредниче-
ству, размещению инвести-
ций. Телефон горячей линии
8 (495) 212-93-77. Адрес в ин-
тернет www.vklad-msk.ru.

ВЕСЕННЕЕ ОБНОВЛЕНИЕ
ИНВЕСТИЦИОННОГО РЫНКА

Реклама
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Сотрудники ГИБДД отме-
чают, что на дорогах акти-
визировались мошенники, 
зарабатывающие авто-
подставами. Только теперь 
преступники все чаще под-
ставляют под чужие легко-
вушки не дорогие маши-
ны, а пешеходов...

Мошенники
берут на испуг

Житель Рязани Алек-
сандр Ряховский ехал в 
Москву на своем внедорож-
нике. В это время впереди 
на зебру ступил молодой 
человек, разговаривающий 
по телефону, он притормо-
зил, пропуская автомобиль 
Александра. Когда внедо-
рожник, казалось бы, про-
ехал переход, раздался удар. 
Александр остановился, 
вышел из машины и увидел 
того самого парня, но уже 
лежащего на асфальте.

Дальше все было как в 
страшном сне. Откуда-то по-
явились пожилая женщина 
и мужчина, якобы видевшие 
все происшествие с начала 
до конца. Они возмущались 
и обещали дать показания 
против водителя. Постра-
давший между тем уже при-
шел в себя, сильно прихра-
мывал, но настроен был 
миролюбиво: мол, на дороге 
всякое бывает. Вот толь-
ко теперь ему надо ехать в 
больницу, а страховки нет. 
Поэтому он хочет толь-
ко несколько тысяч руб-
лей на лечение.

Водитель отдал все, что 
было в бумажнике. И лишь 
позже понял, что стал жерт-
вой мошенников.

Полицейские утвержда-
ют, что если бы владелец 
внедорожника не остано-
вился сразу, то преступ-
ники догнали бы его на 
автомобиле. Чаще всего 
подельники утверждают, 
что они друзья «пострадав-
шего», которые ждали его 
на другой стороне улицы. 
Дальше начнется баналь-
ный развод на деньги. 

Регистратор
во спасение

Записи видеорегистрато-
ров, переданные в полицию, 
демонстрируют удивитель-
ные по наглости случаи. 
Вот какая-то девица спо-
койно подходит к притор-
мозившей на перекрестке 
машине и бросается на ка-
пот. Потом, якобы корчась 
от боли, картинно сползает 
на землю. Как и положено, 
сразу появляется толпа оче-
видцев.

А вот мужчина средних 
лет вообще не приближа-
ется к автомобилю - просто 
ложится на землю в метре 
от него. У него уже порвана 
и измазана в грязи одежда, 
словно тот долго кувыркал-
ся по земле от удара бортом 
автомобиля. Во всех этих 
случаях водители отдела-
лись легким испугом только 
потому, что в салоне рабо-
тала записывающая аппа-
ратура. 

Часто преступники даже 
не пытаются изобразить 
ДТП. Самым известным 
стал случай москвича Дми-
трия Рухлова. Он возвра-
щался домой по улице Ва-
вилова и в какой-то момент 
заметил, что на хвосте у 
него сидит неприметная 
КИА. На повороте скром-
ная иномарка догнала ав-
томобиль Рухлова, и из ее 

заднего окна полетела пла-
стиковая бутылка с водой. 
А вскоре аферисты уже 
кричали в открытое окно, 
что Дмитрий сбил челове-
ка и он должен остановить-
ся. Но тот даже не подумал 
этого делать. На переднем и 
на заднем стекле его легко-
вушки были установлены 
видеорегистраторы. На за-
писи было четко видно, как 
из КИА вылетает бутылка 
и раздается характерный 
глухой звук. Это видео и 
стало главным аргументом 
для дознавателей в пользу 
Дмитрия Рухлова.

«В подставе участвовало 
три машины и как минимум 
шесть человек. В первом ав-
томобиле - шофер и броса-
ющий бутылку преступник. 
Во второй, как правило, 
хорошей, престижной ино-
марке сидели «свидетели». 
В третьей ехала «жертва», 
уже в порванной одежде, с 
синяками якобы от удара о 
капот, а также человек, ко-
торый должен убрать с ме-
ста преступления вещдок 
- бутылку с водой. Если бы 
я остановился, вся эта банда 

стала бы доказывать, что 
несчастного сбил я. Если бы 
не видео, доказать обратное 
было бы сложно», - расска-
зывал Рухлов.

СОВЕТ «МН»

Мошенники обычно угро-
жают статьей КоАП «На-
рушение ПДД, повлекшее 
причинение легкого или 
средней тяжести вреда здо-
ровью потерпевшего». Во-
дителю грозит до 5 тыс. руб-
лей штрафа или лишение 
прав на срок до полутора 
лет. Суд может потребовать 
оплату лечения и 10-15 ты-
сяч в качестве компенсации 
морального вреда. Но...

Лишение прав за на-
езд на пешехода возможно 
только при наличии вреда 
здоровью пострадавшего. 
Это значит, что суд потре-
бует медицинское заклю-
чение о наличии серьезных 
травм. У мошенников дале-
ко не всегда оно есть, по-
этому ехать в больницу они 
отказываются. Если все-
таки удалось договориться 
о посещении травмпункта, 
необходимо самому выби-
рать, куда именно отправ-
ляться, - не исключено, что 
в ближайшем медицинском 
учреждении у аферистов 
свои люди.

Вызывать ГИБДД тоже 
надо самостоятельно. За-
фиксированы случаи, когда 
на место преступления при-
бывают «ряженые» поли-
цейские.

«Важно не терять само-
обладание, сразу сказать, 
что у меня полис ОСАГО, 
поэтому все вопросы буду 
решать через страховщи-
ков, для этого вызываю по-
лицию. Как правило, даль-
ше мошенники не идут, они 
предпочитают работать в 
тени», - говорит директор 
по правовым вопросам Рос-
сийского союза автостра-
ховщиков Олег Пилипец.

Мнимое 
примирение

Другой вариант под-
ставы таков: на дороге вы 
видите человека, который 
движется боком или спи-
ной к машинам и разго-
варивает по мобильному 
телефону. Вполне возмож-
но, что именно в этот мо-
мент мошенник получает 
инструкции от напарника, 
как лучше подставиться под 
проезжающий автомобиль.

Под курткой на локтях у 
жулика обычно хоккейные 
щитки, которые легко сно-
сят боковое зеркало авто. 
В случае столкновения 
аферист говорит, что не 
пострадал, и сам признает-
ся в нарушении ПДД, по-
этому и на вызове полиции 
не настаивает. Водитель 
только рад этому: что та-
кое сломанное зеркало по 
сравнению с делом о наез-
де на пешехода?

А через пару часов после 
«мирного» исхода жулик 
уже сидит в ОВД с заявле-
нием о наезде. К заявле-
нию прилагаются кадры в 
нужном ракурсе, сделанные 
на смартфон «случайными 
прохожими».

Водителю, наехавшему 
на пешехода и скрывшему-
ся с места происшествия, 
светит серьезное наказа-
ние. Поэтому преступни-
ки могут запросить уже не 
тысячи рублей, а тысячи 
долларов. Известен случай, 
когда преступник, промыш-
лявший автоподставами, 
получил за якобы разби-
тые дорогие часы 3,5 млн 
рублей. Но чаще аферисты 
требуют не слишком боль-
шую сумму, которую про-
ще заплатить, чем влезать 
в сложное и неоднозначное 
разбирательство.

СОВЕТ «МН»

Действенный способ 
не поддаться на такой вид 
мошенничества - вызывать 
полицейский наряд. Даже 
если аферисты не предъ-
явили претензии, необхо-
димо зафиксировать ДТП 
официальным образом. 
Если наезд был настоящим, 
человек возражать не будет. 
Мошенники же под разны-
ми предлогами категори-
чески откажутся от встречи 
с полицией, а затем поста-
раются исчезнуть с места 
несостоявшегося престу-
пления. Это и будет красно-
речивым сигналом к тому, 
что обратиться в полицию 
нужно обязательно.

Наталья Пуртова

По оценкам 
экспертов, только 
на улицах Москвы 

каждый день
происходит до 100 

вымогательств
у мнимых

виновников ДТП.

АВТОПОДСТАВЫ:
ловля на живца

Что говорит 
практика?

Чтобы жертва «развод-
ки» не смогла сделать нуж-
ные звонки по телефону, 
жулики могут возить с со-
бой глушители мобильной 
связи. Если у вас вдруг 
перестал работать теле-
фон, следует забрать все 
ценные вещи из салона и 
отойти метров на 100. Там 
действие глушилки закан-
чивается. Все переговоры 
желательно фиксировать 
на камеру.

Что говорит 
Уголовный кодекс?

За вымогательство 
п р е д у с м а т р и в а е т с я 
срок до 4 лет лишения 
свободы. Если действо-
вала группа лиц, то кон-
фискация имущества и 
срок от 3 до 7 лет. Если 
вымогательство совер-
шено группой лиц в осо-
бо крупных размерах, 
то назначается штраф 
42 тыс. рублей, кон-
фискация имущества и 
срок от 7 до 15 лет.

Что говорит
полиция?

Маргарита МАСЛОВА, 
сотрудник МУРа:

«Мошенники выбирают 
обычных законопослуш-
ных граждан на иномарках 
среднего класса. Предпо-
читают пенсионеров. Де-
вушек разрабатывать не 
любят: они в 90% случа-
ев начинают немедленно 
звонить мужьям, друзьям 
и знакомым, а преступни-
кам это неинтересно».

PHOTOXPRESS



7МИР ЗДОРОВЬЯ10(1210) 
28 февраля 2017 года
www.mirnov.ru

Не секрет, что число 
исследований, которые 
назначаются при обраще-
нии к терапевту, неуклон-
но сокращается. Этого 
негласно требуют как 
чиновники от медицины, 
так и страховые компа-
нии, задействованные в 
системе обязательного 
медицинского страхова-
ния. И вот оптимизация 
дошла до медосмотров.

Из первого этапа дис-
пансеризации, во время 
которого выявляются 
риски того или иного 
заболевания, будут ис-
ключены общий анализ 
мочи, анализы крови (об-
щий и биохимический), 
ультразвуковое исследо-
вание (УЗИ) брюшной 
полости для исключения 
новообразований в орга-
нах малого таза и анев-
ризмы брюшной аорты, 
а также некоторые дру-
гие исследования.

Есть изменения и на 
втором этапе. Например, 
если у человека до этого 
выявлен повышенный 
сахар, то ему не будут 
назначать анализ на так 
называемый гликиро-
ванный гемоглобин. А на 
самом деле это крайне 
важный показатель: он 

говорит не о скачках глю-
козы в крови, а показыва-
ет, в какой степени диабет 
у человека компенсиро-
ван, насколько тяжело 
он протекает. То есть диа-
бетик будет лишен свое-
временной диагностики 
по полису ОМС, а значит, 
и компетентного врачеб-
ного вмешательства.

Специалисты Мин-
здрава объясняют, что 
анализы крови и мочи 
не будут проводиться 

так называемым бес-
симптомным гражданам, 
то есть тем, у кого нет 
признаков каких-то бо-
лезней. По их мнению, 
от таких анализов нет 
никакой практической 
пользы. Дескать, сдачи 
крови и мочи с целью 
скрининга, то есть мас-
сового обследования на-
селения, нет ни в одной 
стране мира. Впрочем, 
представители ведом-
ства обещают, что в 

случае жалоб пациента 
или подозрений врача 
необходимые дополни-
тельные обследования 
и анализы все же будут 
проведены.

Между тем практика 
показывает, что анализы 
крови могут помочь вы-
явить или заподозрить 
многие проблемы со здо-
ровьем, которые до вре-
мени скрыты, то есть на 
начальных стадиях бо-
лезни. В общем-то, имен-
но это и является целью 
профилактического мед-
осмотра. В ряде стран он 
включает весьма серьез-
ные исследования. На-
пример, в США каждому 
после 50 лет предлагают 
бесплатно сделать коло-
носкопию - обследова-
ние тонкой кишки с по-
мощью эндоскопа.

ДИСПАНСЕРИЗАЦИЯ 
ПРОЙДЕТ БЕЗ КРОВИ. И БЕЗ МОЧИ

Памятка пациента

Какие исследования надо сделать 
в любом случае, чтобы выявить бо-
лезнь на ранней стадии?
В возрасте 25-36 лет

  Осмотр терапевта
 Измерение артериального давления и 

пульса
  Сахар крови
  Холестерин
  Общие анализы крови и мочи
 Флюорография
 Оценка суммарного риска сердечно-

сосудистых заболеваний с помощью 
специальных шкал

 Женщинам дополнительно осмотр ги-
неколога

В 37-45 лет
К перечисленным выше исследованиям 
добавить:

  Биохимический анализ крови
  УЗИ брюшной полости
  ЭКГ
  Измерение внутриглазного давления

В 46-50 лет
Дополнительно к перечисленным ис-
следованиям проверить: 

  Кал на скрытую кровь

В 51 год и старше
  Осмотр невролога
 Колоноскопия - эндоскопическое ис-

следование толстой и прямой кишки
 Мужчинам дополнительно осмотр уро-

лога и определение ПСА (простатический 
специфический антиген) - скрининговый 
анализ на рак простаты

 Женщинам - маммография для выяв-
ления заболеваний молочной железы

ПОЛЬЗА И ВРЕД 
КОФЕЙНЫХ 
АВТОМАТОВ

В Минздраве России подготовлен документ, в котором 
предусмотрено сокращение перечня обследований 
пациентов при прохождении диспансеризации. Он дол-
жен вступить в силу в 2018 году. Чего недосчитаются 
обладатели полиса ОМС?

Материалы подготовил Олег Днепров

- Как правило, такие стаканчики делают 
из полистирола. Это можно определить по 
маркировке: на стаканчиках должны быть 
проштампованы буквы PS (полистирол). 
Часто еще штампуют цифру 6 в символи-
ческом треугольнике со стрелочками.

И хотя этот материал считается бе-
зопасным в производстве одноразовой 
посуды, однако из такого пластика в рас-
твор все равно мигрирует стирол. И чем 
температура жидкости выше, тем этот 
процесс сильнее. А у стирола есть общее 
токсическое действие, он считается кан-
церогеном и обладает эстрогеновой ак-
тивностью (т.е. ведет себя в организме 
подобно женским половым гормонам).

Из таких стаканчиков ни кофе, ни дру-
гие напитки лучше не пить. И сделать 
это совсем несложно - конструкция по-
зволяет. Когда в автомате выскакивает 
пластиковый стаканчик, быстро выньте 
его из держателя, а на решетку поставьте 
свою чашку или стакан. Вот и все.

Запомните: для любой пищи и напитков 
всегда лучше использовать посуду, которая 
при изготовлении прошла высокотемпера-
турную обработку, а попросту обжиг. При 
этом процессе на ее поверхности происхо-
дит остекление материала, он становится 

стойким и инертным 
- из него ничего не 
мигрирует в рас-
твор и пищу. Такими 
инертными свой-
ствами, напомним, 
обладают керамика, 

стекло, нержавейка. 
Поэтому посуду из 

таких материалов 
можно использо-
вать для варки, 
тушения, кипя-
чения и других 

видов готовки.

«У нас на работе установили 
автомат, который наливает 
кофе, жидкий шоколад и про-
чие напитки. Можно поддер-

жать силы, не отходя от рабочего места. 
Есть, правда, одно но - пластиковые ста-
канчики. Они бывают такими горячими, 
что, боюсь, в напиток попадают вредные 
вещества из пластика...

Егор Холмский, Москва».
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Сотрудники полиции, работа-
ющие с документами граждан, в 
неофициальной обстановке ча-
сто признаются, что вынужде-
ны самостоятельно оформлять 
электронные варианты обраще-
ний за тех, кто не хочет или не 
может в силу пожилого возраста 
сделать это своими руками. Не 
очень законно, конечно, но ука-
зание руководства надо выпол-
нять. Работы много. По стати-
стике, не более 2-3% заявлений 
подается через портал госуслуг. 
Виной тому не столько опасли-
вое отношение граждан к вир-
туальной реальности, сколько 
неудобный и плохо работающий 
сервис.

«Вежливо отшили»
Отзыв москвички, которая пы-

талась получить права в ГИБДД. 
«Примерно за месяц до оконча-
ния автошколы нас поставили 
перед фактом - реги-
стрируйтесь на сайте 
госуслуг. Обязательно 
нужна подтвержден-
ная учетная запись», 
- пишет в интернете 
женщина. Сначала 
в нужное поле тре-
бовалось ввести па-
спортные данные и 
указать контактную 
информацию. «Через 
15 минут пришла sms 
об ошибке при про-
верке паспортных 
данных. Посмотрела, 
все в порядке, отпра-
вила снова. Сообще-
ние об ошибке при-
ходило три раза, и 
только на четвертый 
программа ушла на 
проверку в ручном 
режиме на cемь дней. 
Через неделю про-
верка снова не прой-
дена. В попытках как-
то ускорить процесс написала в 
службу поддержки, они вежливо 
отшили», - сообщает москвичка.

«Очень тяжело с оплатой 
штрафов, - добавляет пострадав-
ший житель столицы Владимир 
Ивашов. - Если сразу после опла-
ты квитанцию не распечатал, то 
потом не докажешь, что деньги 
внесены. На портале нет данных 
об этом, кроме строчки «оплаче-
но». В банке полную выписку не 
дают. А если в ГИБДД не увидят 
оплату, то сообщат приставам о 
вашем долге. Я сразу чек не со-
хранил, а теперь, спустя полгода, 
нет никакой возможности этот 
документ восстановить. Мне 
предлагают с этой проблемой 

обратиться в службу поддержки. 
Я вынужден вести плотную пере-
писку с этим порталом и скрин-
шоты пачками отсылать!»

Все в Сеть?
С этого года появилось мно-

жество новшеств, призванных 
заманить на портал госуслуг как 
можно больше людей. Так, с поль-
зователей во многих случаях пе-
рестали требовать электронную 
цифровую подпись. Это посла-
бление касается 266 услуг, в том 
числе оформления справки об от-
сутствии судимости или получе-
ния сертификата на материнский 
капитал. Чиновники наконец 
признали, что приобретение та-
кого экзотического инструмента 
идентификации личности стало 
большой проблемой для рядовых 
пользователей портала. 

«Ряд госуслуг на портале 
предоставляется с требованием 

электронной подписи. Для это-
го нужны деньги, ее стоимость в 
среднем - от 1 до 2,5 тыс. рублей 
в год, что представляет финан-
совое препятствие для граждан, 
которые пользуются сервисом», 
- пояснил член рабочей группы 
при президенте России по разви-
тию интернета Илья Массух. 

Кроме того, на портале теперь 
можно оплатить госпошлины со 
скидкой 30%. Для этого надо все-
го лишь подать через интернет 
заявку и выбрать безналичный 
способ оплаты. Перечислить 
деньги можно по банковской 
карте, через электронный ко-
шелек или мобильный теле-
фон. Если условия соблюдены, 

то клиент платит, например, за 
восстановление российского па-
спорта не 1500, а 1050 рублей, за 
оформление загранпаспорта - не 
3500, а 2450 рублей.

А вот как это происходит на са-
мом деле, можно почитать в воз-
мущенных отзывах в соцсетях.

«Зарегистрировалась на сайте 
госуслуг ради того, чтобы полу-
чить 30-процентную скидку на 
оплату госпошлины по замене 
водительских прав. Скидку не 
предоставили, сразу выслали 
квитанцию на 2 тысячи. Ника-
кой кнопки оплаты через портал 
не было! При обращении в кол-
центр сказали, что квитанцию 
выставляет ГИБДД, при обра-
щении в ГИБДД - что квитан-
цию выставляет портал госуслуг. 
Замкнутый круг», - жалуется в 
«Фейсбуке» Полина Гусейнова.

А еще сотрудники сайта посо-
ветовали оплатить пошлину по 
старинке - в банке. Без скидки, 

конечно, зато на-
дежно.

Пишите 
граждане, 
пишите

Два года назад на 
портале госуслуг по-
явилась новая функ-
ция, позволяющая 
пожаловаться на 
работу госслужа-
щих. Представитель 
Минкомсвязи Анна 
Ахмадиева рассказа-
ла журналистам, что 
министерство будет 
обрабатывать жало-
бы на решения и дей-
ствия чиновников, 
которые оказывали 
гражданам какие-ли-
бо госуслуги через 
портал. Более того, 
сюда попадут и об-
ращения, поданные 

непосредственно через сайты ве-
домств или через МФЦ. На рас-
смотрение каждой претензии от-
водилось 15 дней.

Москвичи приняли это со-
общение с воодушевлением. 
Раньше, чтобы заставить муни-
ципальных чиновников выпол-
нять свою работу, нередко требо-
валось лично прийти в контору, 
в лучшем случае - связаться по 
электронной почте. В последнем 
случае оставался риск, что вам 
просто не ответят.

«Система позволила центра-
лизовать все способы подачи жа-
лоб, создав единый реестр жалоб 
Российской Федерации», - объяс-
нила Анна Ахмадиева.

Доля граждан, получающих 
госуслуги в электронной фор-
ме, к 2018 году должна соста-
вить не менее 70%. Так велел 

президент Владимир Путин. 
Как убедился «МН», широко 

разрекламированное новше-
ство отчаянно глючит, а наши 
читатели волнуются: «Может, 

мы делаем что-то не так?» Но, 
похоже, «что-то не так» де-

лают разработчики портала 
госуслуг.

В 2010 году, когда появился ин-
тернет-портал Госуслуги.ру, было 
объявлено, что в него вложено 6 млн 
долларов (около 185 млн рублей). 
Более 200 млн рублей чиновники 
собирались потратить на установку 
специальных киосков, где гражда-
не, не имеющие доступа к интерне-
ту, смогут оформить свои докумен-
ты. Каждая такая будка обошлась 
бюджету в 400 тыс. рублей. Спустя 
шесть лет эти киоски на улицах го-
родов так и не появились.

ГОСУСЛУГИ 
ВТОРОЙ СВЕЖЕСТИ
ГОСУСЛУГИ 
ВТОРОЙ СВЕЖЕСТИ

Открываем портал gosuslugi.ru. В ру-
брике «категории услуг» находим мно-
жество предложений: запись детей в 
кружки, оформление льгот и пособий, 
подача документов на загранпаспорт. 
Чего здесь только нет! А нет здесь... 
кнопки «жалоба».

Впрочем, столичные чиновники заяви-
ли, что для этих целей создан специаль-
ный сайт do.gosuslugi.ru. Набираем новый 
адрес в браузере. На сайте маленькими 
буквами в верхнем углу надпись «досудеб-
ное обжалование». Список принимаемых 
обращений ограничен услугами, которые 
интересны разве что предпринимателям 
и юридическим лицам. Например, можно 
пожаловаться на Минфин, Федеральную 
налоговую службу или накатать телегу на 
судебных приставов. Но что делать, если 
около дома уже месяц не чистят снег и по 
дорожкам просто страшно ходить? Куда 
обращаться?

Наконец находим портал городских 
услуг pgu.mos.ru. В колонке слева боль-
шими синими буквами написано заветное 
слово «жалобы». Нажимаем. На экране 
открывается страничка со списком пре-
тензий, которые мы можем предъявить. 
Ради интереса выбираем «обществен-
ный транспорт» и сразу сталкиваемся с 
маленькой хитростью. Сайт предлагает 
только два вида претензий: несоблюдение 
графика и плохое состояние автобусов, 
троллейбусов или трамваев. А если жите-
ли хотят перенести неудобную остановку 
или просят установить билетный киоск? 
Таких опций просто нет. Подавать неудоб-
ные жалобы, выходит, не положено.

Работа парков регламентируется де-
вятью видами обращений. Можно на-
писать о неработающем освещении, 
плохом уходе за зеленью или об исполь-
зовании соли вместо реагентов. А если 
надо сообщить о безобразной работе ох-
раны или об опасных аттракционах? Не 
получится. Не существует такой услуги. 
Даже в огромном метро нашлось лишь 
четыре причины, по которым можно от-
править жалобу.

Принятые письма портал отправит в 
ответственную контору. Если после это-
го на ваше письмо или жалобу никто не 
ответит, виртуальные столичные «госус-
луги», как и федеральные, умоют руки. 
На почту придет вежливое сообщение 
о том, что за действия чиновников сайт 
ответственности не несет.

Словом, в интернете появился очеред-
ной, ни за что не отвечающий, при этом 
невероятно дорогой «почтальон», умею-
щий лишь перебрасывать письма граж-
дан в электронные ящики чиновников.

Наталья Пуртова

КУДА БЕДНОМУ 
ЖАЛОБЩИКУ ПОДАТЬСЯ?

Ф
О

ТО
  Ю

. Т
Р

Е
ТЬ

Я
КО

В
О

Й



9ЧЕЛОВЕК  ОБЩЕСТВО  ЗАКОН10(1210) 
28 февраля 2017 года
www.mirnov.ru

Российские чинов-
ники предлагают 
заселять «дальне-
восточные гектары» 
пенсионерами. Судя 
по тому, что эту идею 
в свое время под-
держал мэр Москвы 
Сергей Собянин, пе-
реселение в первую 
очередь должно кос-
нуться пенсионеров 
столицы и других го-
родов с недешевой 
жилплощадью.

Лидер ЛДПР Вла-
димир Жириновский 
предложил выселять 
пенсионеров из крупных 
мегаполисов в малые 
города. По словам само-
го депутата, он решил 
выступить с подобной 
инициативой, чтобы «по-
смотреть на реакцию 
людей». «Пенсионер 
не работает и не очень 
привязан к местности», 
- объяснил идею Жири-
новский.

Председатель регио-
нального отделения Со-
юза пенсионеров России 
по Москве Игорь Кор-
неев поддержал главу 
ЛДПР: «Мы можем, ко-
нечно, посоветоваться, 
переговорить с нашим 
активом, с пенсионера-
ми на эту тему... Из трех 
с половиной миллионов 
пенсионеров найдутся 
уж желающие!»

Новость с бородой
Идея создавать в Рос-

сии специальные города 
для пенсионеров бродит 
в головах российских чи-
новников уже не первый 
год - освободившиеся 
квартиры пенсионеров 
в крупных городах пред-
лагается передавать 
трудоспособным граж-
данам.

Так, мэр Москвы озву-
чил подобную инициати-
ву еще в 2010 году. Тогда 
на Сергея Собянина на-
кинулись с критикой: 
мол, готов выгонять пен-

сионеров из комфорт-
ной столицы в какие-то 
непонятные гетто! Од-
нако города для пенси-
онеров кажутся чем-то 
новым и непотребным 
только для жителей 
России. По всему миру 
подобная практика рас-
пространена уже более 
полувека. «МН» писал 
ранее о городах пенсио-
неров в Европе и США.

Первые города для 
пожилых появились в 
США, самый известный 
- Сан-Сити. Живется в 
нем пенсионерам не так 
уж и плохо. В городе по-
строено множество пло-
щадок для развлечений, 
в том числе для игры в 
гольф, проводятся дис-
котеки. Случаются и 
вспышки венерических 
заболеваний. Одинокие 
пенсионеры могут заве-
сти тут роман или даже 
найти вторую половину.

Стоит дом в горо-
де пенсионеров от-
носительно недорого 
- в среднем 100-150 тыс. 
долларов. Самые деше-

вые дома продают от 30 
тысяч. Но есть города 
и для элиты - там цена 
дома начинается от 
2 млн долларов. Обычно 
город пенсионеров со-
стоит из 3-5 тыс. домов. 
А это уже позволяет 
жителям не просто раз-
влекаться и жить в свое 
удовольствие, а и найти 
работу по душе. Кто-то 
вспоминает, что был учи-
телем музыки, и начина-
ет учить музицировать 
других горожан. Кто-то 
открывает небольшое 
производство ретро-ска-
меек: почти все города 
пенсионеров оформля-
ются в ретростиле.

Доходный бизнес
Строительство го-

родов для пенсионеров 
уже давно стало в США 
прибыльным бизнесом. 
Не прочь переселиться 
в города для пожилых 
и японские пенсионе-
ры. Правда, они больше 
предпочитают Европу. 
Некоторые курортные 

европейские города для 
пожилых (в отличие от 
городов для пенсионеров 
в США) не были изна-
чально таковыми. Их пе-
рестроили из-за наплыва 
иностранцев, желающих 
провести здесь свои по-
следние годы жизни.

Самый известный го-
род - испанская Коста-
дель-Соль, которую 
в последние деся-
тилетия называют 
домом престарелых 
всей Европы, впро-
чем, больше всего 
здесь пенсионеров 
все-таки из Англии. 
Японским домом 
престарелых назы-
вают голландский 
Хавстенбаш. Япон-
ские традиции сюда 
почти не пришли. 
Зато западная культура 
процветает вовсю: япон-
ские пенсионеры ведут 
здесь вполне европей-
ский образ жизни, дей-
ствует парк экстремаль-
ных развлечений.

Чаще всего города 
для пенсионеров стро-

ят возле океана. Аме-
риканские города для 
пенсионеров порой 
растягиваются вдоль 
побережья на 10-20 км.

В России морей и 
океанов тоже хвата-
ет. Другое дело, что о 
комфортной жизни на 
российском побережье 
приходится только меч-
тать. Более-менее до-
стойным уровнем сер-
виса могут похвастаться 
только курорты, однако 
цены там... А вот меди-
цина, наоборот, не на 
высоте.

Что же касается пере-
селения российских пен-
сионеров на «дальнево-
сточные гектары», 
то Жириновский 
уверен: пенсио-
нерам создадут 
здесь высокий 
уровень со-
ц и а л ь н о й 
и н ф р а -
с т р у к -
т у р ы , 
впрочем, 
заметив 

при этом, что «все, что 
нужно пожилому чело-
веку, - это комфортная 
теплая квартира и мага-
зины, чтобы купить себе 
все необходимое, все это 
государство предоста-
вит, и пусть себе дожива-
ют свои года».

Восток - 
дело дохлое

Одним словом, на-
деяться на площадки 
для гольфа и дискотеки 
дальневосточным пере-
селенцам не стоит. По 
оценке аналитиков рын-
ка недвижимости, стро-
ительство небольшого 
дома площадью 50 кв. м
на «дальневосточном 
гектаре» обойдется в 
среднем в миллион ру-
блей. При этом любая, 
даже однокомнатная 
квартира в большинстве 
российских городов сто-
ит дороже этой суммы.

«Я бы не советовал 
московским пенсио-
нерам менять свое 
жилье на Даль-
ний Восток. За те 

деньги, которые 
стоит столичная 
недвижимость, 
можно купить 
дом в Европе в 
настоящем го-
роде для пенси-
онеров. Правда, 
о т к р ы т ы м 
остается вопрос 
с медстрахов-
кой: при наших 
российских 
пенсиях ку-

пить ее в ЕС 
невозможно. К 
тому же пожи-
лых останавли-

вает незнание 
иностранных 
языков. Так 

что пока до-
живать свой век в Евро-
пе или США могут себе 
позволить только пен-
сионеры уровня Юрия 
Лужкова», - комментиру-
ет глава Общества защи-
ты прав потребителей 
Алексей Самохвалов.

Аделаида Сигида, д р д р ур р

Удивительные цифры привел в за-
метке «На депутатов тратят все боль-
ше. На ученых - все меньше» (№6 от 
31.01.2017) автор Максим Грегоров. 
Оказалось, будто бы помощник де-
путата получает... 230 тысяч рублей в 
месяц. Ошибся автор в полемическом 
задоре. Фонд зарплаты действительно 
был недавно увеличен. Но делить его 
нужно на семерых помощников. При 
этом зарплата в расчете на одного ра-
ботника даже чуть уменьшилась.

И все же не сужу журналиста 
строго. Его опечатка, возможно, на-
помнит думским начальникам и депу-
татам о том, что зарплата помощни-
ков заморожена уже несколько лет. 
Более того, два года назад был при-
нят Федеральный закон №68-ФЗ, в 

соответствии с которым индексация 
фонда нашей заработной платы при-
остановлена до 1 января 2018 года. 
Считать ли нынешние 28 700 рублей 
на руки индексацией и разморозкой, 
пусть начальство скажет.

А пока немалый объем докумен-
тооборота и нарастающие потоки об-
ращений от граждан обрабатывают 
неугомонные помощники депутатов. 
При нашей загрузке и ненормиро-
ванном рабочем дне замороженные в 
зарплатах помдепы все же надеются 
на потепление.

Ольга Бурмистрова,
помощник депутата по работе 

в ГД ФС РФ пяти созывов,
награждена грамотой 

Государственной думы

«Замороженные» помдепы

ПЕНСИОНЕРОВ предлагают 
переселить в спецгорода

Теплая 
кварти-
ра и ма-
газины. Что 
еще нужно, 
чтобы встре-
тить старость? - 
считают думцы.

ТАСС/А. КОЛБАСОВ
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Хрустальный
человек

Окраина Балашихи. Но-
востройка. Поднимаюсь на 
17-й этаж. Меня уже ждут 
- дверь открыта, навстре-
чу бегут две кошки и едет 
на инвалидной коляске сам 
Сергей.

В инвалидной коляске 
он столько, сколько себя 
помнит. Слушая его, стано-
вится стыдно за свое нытье 
по любому поводу. Ведь в 
жизни Сергея каждая ми-
нута - преодоление.

- Несовершенный остео-
генез - редкая генетическая 
болезнь, при которой не 
вырабатывается кальций, 
кости поэтому становятся 
очень хрупкими, ломкими, 
- рассказывает он. - На дан-
ный момент она не лечится, 
поэтому я с детства в инва-
лидной коляске.

Что это за детство, 
обычному человеку пред-
ставить трудно. Десять 
классов домашнего обуче-
ния. Редкие друзья, кото-
рые по жизни давно рас-
творились. Постоянный 
риск разбиться-поломать-
ся, а значит, вечная необ-
ходимость себя беречь, 
словно хрустальную вазу. 
Не случайно в народе за-
болевание Сергея называ-
ют хрустальной болезнью. 
Нам, чтобы сломать руку 
или ногу, надо хорошенько 
упасть. Для него достаточ-
но просто удариться, после 
чего придется лечить мно-
жественные переломы.

- Так и вышло, - продол-
жает Сергей, - что моими 
лучшими друзьями с дет-
ства стали книги. Читать 
я научился рано - не было 
еще и пяти. И читал много, 
буквально запоем. Тем бо-
лее что дома одному мне 
приходилось оставаться 
очень часто - мама очень 
много работала, а отец нас 
бросил. Сейчас, конечно, 
ситуация немного другая, 
ведь появился интернет, 
общения в моей жизни ста-
ло больше.

Русский казус
Сергею сейчас 40 лет. Ре-

зультаты его преодолений 
на каждом шагу. На главном 
месте в комнате компьютер 
- на нем Сергей общается с 
друзьями, ведет свой сайт и 
работает! Имея огромный 
опыт в профессии систем-
ного администратора, он пе-
риодически находит работу. 
Правда, сейчас ее нет.

А на серванте предмет 
гордости хозяина - модели 
самолетов, грамоты и меда-
ли, полученные за них.

- Еще с детства это хоб-
би стало моей отдушиной, 
- улыбается Сергей. - В де-
вяностые я увлекся стендо-
вым моделизмом и сейчас 
достиг такого уровня, что 

мои модели по-
пали на выставку моделизма 
в Детском мире на Лубянке 
и даже выиграли спецприз, 
чем я очень горжусь.

И вот вам чисто русский 
казус: один и тот же человек 
выиграть приз на конкурсе 
в центре столицы может, а 
вый ти на улицу из высотки 
на ее окраине - нет!

- Как это объяснить? - 
грустно вздыхает Сергей. 
- Никак. Вот был у меня 
друг-соболезник из другой 
страны. Я ему объяснить 
пытался, что не могу вы-
ехать на коляске из дома, 
потому что у порога сугроб. 
А он меня так и не понял. 
И не потому, что говорим 
на разных языках, а пото-
му, что людям за границей 
просто непонятно, как это 
может быть. Ну а в нашей 
стране любой знает, что 
нас, инвалидов, как будто 
на свете нет. Взять местный 
телеканал: как город отме-
тил День матери, показали, 
как День полиции отметил 
- тоже. А День инвалидов 
прошел - как и не было 
его. В памяти осталось, как 
когда-то в детстве нас при-
глашали в этот день в ДК 
чаю попить...

Среди барьеров
Жизнь такого человека 

у нас не просто сложна, а 
сложнее, чем у любого инва-
лида-колясочника.

- Сейчас зима, на улицу 
стараюсь не выходить, - 

вздыхает Сергей. - Потому 
что у нас ведь какие троту-
ары? Если простой инвалид-
колясочник может взлететь 
на тротуар с разгона, то для 
меня это смертельно опас-
ная ситуация. Ведь для че-
ловека с моим заболеванием 
любое падение может за-
кончиться фатально.

Ровно поэтому Сергей 
может заехать далеко не в 

любой магазин и не в любой 
автобус даже из тех, в кото-
рых на входе для инвалидов 
приспособлены подъемни-
ки. Слишком крутой подъем 
- не для него. Может поехать 
далеко не в любой санато-
рий, и слетать за границу 
- тоже не вариант. Любая 
неосторожность при подъ-
еме его в коляске в самолет 
по трапу может стоить ему 
жизни. Ну а с той помощью, 
которую, казалось бы, долж-
но оказывать государство, 
вообще особая история.

- Честно говоря, всю за-
боту государства обо мне я 
всю жизнь с боями вытря-
саю из этого государства, - 
грустно улыбается Сергей. 
- Письма, обращения, жа-
лобы - иначе ничего не по-
лучишь. Лекарства просто 
покупаю себе сам, в сана-
торий поехать - поставили 
в десятитысячную очередь 
из-за того, что поругался с 
хамкой-чиновницей. Сейчас 
вот время подходит менять 
инвалидную коляску - не 
знаю, как буду обивать по-
роги и какую коляску в ито-
ге дадут. А мне ведь опять 
же любая не подойдет - 
только эта, А-200, наиболее 
маневренная, самая легкая 
из всех, складывающаяся - 
из всех существующих ко-
лясок только ее можно по-
ложить в багажник. Дадут 
ли такую? Бог весть. А сам 
я купить ее при своей пен-
сии - 11 900 рублей - точно 
не смогу.

Мечта помогает жить
Как вообще жить челове-

ку с особыми потребностя-
ми при такой пенсии, мне в 
принципе непонятно.

- Только с помощью доб-
рых людей, - объясняет 
Сергей. - Стараюсь сам ра-
ботать. Иногда немного по-
могают. Без помощи людей 
я бы тут с вами сейчас точно 
уже не разговаривал.

А еще Сергею помогает 
любовь. Три года назад в 
интернете он познакомил-
ся с женщиной, они поже-
нились.

- И вот с этих пор моя 
жизнь кардинально измени-
лась, это правда! - радуется 
Сергей. - Удалось побывать 
в нескольких городах - в 
Сочи, Киеве, Анапе и Санкт-
Петербурге. Он, кстати, сы-
грал в моей жизни особую 
роль. В этом городе прошла 
IV Международная научно-
практическая конференция 
«Врачи мира - пациентам», 
и я узнал, что нас могут ле-
чить. Начал лечение в Мос-
ковском центре эндокрино-
логии. Прошел один курс 
препарата «Пролиа». Теперь 
вот появилась мечта: хочу 
лечиться и дальше. Оста-
лось только найти фонд, ко-
торый мог бы оплатить курс 
такого лечения: 17 тыс. руб-
лей за один укол раз в пол-
года. Но этот укол для меня 
просто волшебный, он дает 
снижение ломкости кос тей 
на 80%!

Есть у Сергея и еще одна 
мечта - он хочет уехать за 
границу. Почему? Риториче-
ский вопрос.

- Эта мечта появилась 
тоже в Санкт-Петербурге 
на конференции, - продол-
жает Сергей. - После того 
как я услышал на ней вы-
ступление своего соболез-
ника из Германии Оливера 
Семплера, который в Кель-
не основал клинику для нас - 
людей с заболеванием несо-
вершенный остеогенез. Он 
много рассказывал о своих 
инновациях и о том, как они 
пытаются преодолеть нашу 
болезнь, и о том, как стара-
ются улучшить среду и ка-
чество жизни для таких, как 
я. Я был поражен. Оказыва-
ется, там, в Германии, люди 
с «хрустальными костями» 
могут даже плавать - для 
этого приспособлены бас-
сейны. Это же чудо, мечта! 
А у нас нет не только боль-
ницы, где можно лежать с 
нашей болезнью, но даже 
своего санатория. Номера 
для инвалидов в гостиницах 
стоят в два-три раза дороже 
обычных! Вагон для инва-
лидов в поезде - та же самая 
история. И это при том, что 
все мы по определению не-
богатые люди.

Марина Алексеева,
фото автора

Если вы хотите по-
мочь Сергею, то номер 
его карты Сбербанка 
639002409039720194.

28 февраля - Международный 
день редких заболеваний. 

В мире их около шести 
тысяч. К людям с редкими 

заболеваниями привлечено 
особое внимание науки, 

государства и общества. 
Как таким людям живется 

в России? Корреспондент 
«МН» побывала в гостях 

у Сергея Ильюшина, 
страдающего 

несовершенным 
остеогенезом, то есть 

хрупкостью костей.

Хрупкий мир 
хрустального 
человека у
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Массовый рознич-
ный покупатель обыч-
но спешит за цветами 
в сетевой магазин - са-
мый простой вариант. 
Там обычно продаются 
короткие тюльпаны с 
маленькими бутонами. 
Недорогие. Но и осы-
паются они уже через 
пару-тройку дней. 

Решившие не мело-
читься едут на рынок, 
где больше выбор и 
цветы гораздо предста-
вительнее. 

И, наконец, самые 
продвинутые обраща-
ются непосредственно 
к производителям. В 
теплице - из первых 
рук - цена всегда ниже, 
чем у перекупщиков, а 
качество выше. Здесь 
можно купить букеты 
не только для своих 
любимых женщин, но 
и для коллег прекрас-
ного пола, и даже за-
тариться цветами для 
учителей в школе или 
воспитателей в дет-
ском саду. Но как не 
ошибиться в выборе?

Красота
ручной работы

Посадка тюльпана 
не требует много уси-
лий и человеческих 
рук, зато сбор цветов - 
самая трудозатратная 
часть. Собрать милли-
он тюльпанов вручную 
невозможно. Поэтому 
в больших хозяйствах 
используются машины. 
Они едут по грядкам 
и выкапывают подряд 
все цветы, не разбира-
ясь, созрел ли бутон и 
какой высоты сам цве-

ток. Поэтому в ящиках 
оказывается и брак. 
Его никто не отбира-
ет - в дело идет все. 
Вот такие тюльпаны 
и едут потом в круп-
ные сетевые магазины, 
где нетребовательный 
клиент возьмет буке-
тик, что называется, на 
сдачу. 

А вот на неболь-
ших производствах ис-
пользуют ручной труд. 
«Профессионалы зна-
ют: снимать тюльпан с 
грядки можно только 
на ранней стадии, ког-

да одна треть бокала 
цветка еще зеленая, 
окрашена только часть 
бутона сверху. Он по-
степенно дозревает, а 
в воде обретает свой 
лучший вид, входит в 
идеальное состояние. 
Такой тюльпан стоит 
в вазе по две недели», 
- поясняет Олег Боль-
шаков, директор агро-
фирмы, эксперт рын-
ка по выращиванию 
тюльпанов. 

СОВЕТ: если вы на-
думаете приехать за 
цветами прямо к те-
плицам, то покупайте 
тюльпаны там, где их 
выращивают не мил-
лионами, а тысячами, и 
где ухаживают за ними 
вручную. 

Сердце 
тюльпана -
в луковице!

Где прячется жизнен-
ная сила тюльпана? В 
его луковице! Это, пожа-
луй, самый 

важный секрет правиль-
ного сбора тюльпанов. 
Если цветок полностью 
лишить луковицы, он 
неминуемо погибнет. 
При машинной сборке 
именно так и происхо-
дит. Робот сначала от-
секает луковицу вместе 
с питательными веще-
ствами, а потом еще и 
подравнивает цветки по 
шаблону, чтобы сделать 
их в пачке одного разме-
ра - 35 см. 

«Белую часть осно-
вания луковицы нужно 
обязательно оставлять 
- тогда тюльпан будет 
долго жить, питаясь 
теми веществами, кото-
рые в ней содержатся, - 
поясняет Олег Больша-
ков. - При ручной сборке 
мы оставляем некую 
кочерыжку, как у капу-
сты, - ту часть стебля,
которая находится вну-
три луковицы. Такой 
тюльпан живет очень 
долго и даже продолжа-
ет расти!»

СОВЕТ: если вы ви-
дите тюльпаны с зеле-
ной ножкой, без белого 
основания, - не берите. 
Такой цветок уже не жи-
лец. Обязательно выби-
райте цветы с белым ко-
решком-остатком. Он, 
кстати, тверже осталь-
ного стебля на ощупь - 
можно пощупать и про-
верить. В магазине, если 

вы видите тюльпаны с 
белой нижней частью 
стебля, попросите не 
срезать ее. 

Выскочки из 
холодильника

По правилам, сбор 
тюльпана к 8 Марта 
должен начинаться 

не ранее 20-х чисел 
февраля. Но некото-
рые хозяйства, спеша 
за выручкой, выгоняют 
тюльпан с помощью 
стимуляторов за месяц 
вместо положенных 
двух. И начинают сбор 
тюльпана очень рано, 
уже в первых числах 
февраля, чтобы растя-
нуть сроки сбора. В ито-
ге тюльпан хранится в 
холодильных камерах 
больше месяца. 

«При температуре 
плюс два градуса цве-
ток лежит зеленый и 
не меняется, но ведь это 
живой организм и вну-
тренние процессы в нем 
все равно идут. И когда 
в начале марта такой 
тюльпан попадает к оп-
товику или в розницу, он 
выглядит более-менее 
сносно, пока холодный 
и в коробках. Но как 
только такой тюльпан 
достали из коробки и 
он попадает в тепло - 

умирает за день: у него 
желтеет листва, белеют 
кончики лепестков, - де-
лится Олег Большаков. 
- Поэтому продавцы 
стараются распечаты-
вать такие коробки пе-
ред самой продажей. Вы 
приносите цветы домой, 
ставите их в вазу - и бук-
вально через несколько 
часов они теряют свой 
вид. Кстати, этот мо-
мент касается и других 
цветов - роз, гербер». 

СОВЕТ: не покупай-
те цветы прямо из холо-
дильной комнаты, вы-
бирайте те, что стоят в 
вазах и ведерках внутри 
теплого помещения. 

С мелочевкой 
одни проблемы

Руслан Бабаев, вла-
делец нескольких цве-
точных магазинов сто-
лицы:

«К 8 Марта у нас всег-
да ажиотажный спрос 
на тюльпаны. Но мы ни-
когда не закупаем мас-
совый вариант тюль-
пана - мелкие и мятые 
цветы очень недолго 
хранятся. Берем толь-
ко отборный крупный, 
пусть и дорогой тюль-
пан. Он всегда расхо-
дится на ура. С дешевым 
товаром много проблем, 
лучше брать дорогой и 
качественный».

МНЕНИЕ ЭКСПЕРТА
«Наши тюльпаны лучше импортных»
Валентина Максимова, агроном, кандидат сель-
скохозяйственных наук:
«Покупая цветы в тепличном хозяйстве, вы можете быть 
уверены, что они с грядки и никуда не транспортиро-
вались. Качественный цветок должен быть высокий, с 
прочным цветоносом, окрашенный, но не яркий. Бутон 
должен быть плотный, лепестки - сочные. Такими в про-
фессиональных хозяйствах, где тщательно следят за 
технологией производства, получаются подмосковные 
тюльпаны, выращенные из голландских луковиц. Этим 
они, кстати, отличаются от тюльпанов голландских, кото-
рые экспортируют к нам. Привозные «голландцы» низ-
корослые, у них мелкий слабоокрашенный бутон. К тому 
же помним: неделями хранившийся в холодильниках и 
транспортируемый цветок долго не простоит. Когда он 
попадает в воду, то быстро раскрывается, темнеет, ле-
пестки становятся как пергамент и осыпаются».Опасайтесь покупок

по интернету!
Как ни странно, но даже в цветочной сфере 

бывают подделки. Компании, уже опозорив-
шиеся, ставшие известными как производите-
ли бракованного тюльпана, в ажиотажные дни 
продажи цветов заводят липовые сайты. Яркие 
фотографии красивых сочных тюльпанов при-
влекают внимание покупателей, которые не до-
гадываются, что на самом деле им в итоге про-
дадут все тот же хлипкий маленький и кривой 
цветок. А деньги, как правило, за заказ уже за-
плачены, отказываться будет поздно.

Если вы не готовы посетить для начала теплич-
ное хозяйство, от имени которого объявляются 
онлайн-предложения, то пробейте хотя бы теле-
фоны, указанные на сайте. Убедитесь, что их нет 
в черных списках некачественных производите-
лей цветов. Изучите историю компании. На сайтах 
опытных хозяйств публикуются подлинные фото и 
видео с производства, которые дадут понимание 
о качестве цветов. Поищите отзывы в интернете.

ВАЖНО

 Длина 50-60 см.
 Толстый крепкий стебель, 

если взять за основание ножки, тюльпан 
стоит ровно и не гнется.

 На конце стебля - белая часть, вну-
тренность бывшей луковицы, в которой 
сохранены питательные вещества.

 Листва сочно-зеленая, без желтизны.
 Бутон наполовину окрасившийся, 

крепкий, сочный, еще не раскрытый или 
начавший раскрываться.

ИДЕАЛЬНЫЙ ТЮЛЬПАН

Какие ТЮЛЬПАНЫ лучше?
Тюльпан - главный цветок весны. Именно его обычно дарят женщинам

на 8 Марта. Что надо знать покупателям, чтобы эти цветы не умерли в вазе
уже на второй день? «Мир новостей» обратился к экспертам.
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- Это случилось в самое 
неподходящее время - после 
выхода сериала «Громовы», 
- рассказывает Глафира. - Я 
тогда лежала в роддоме, и 
мне вообще было не до это-
го. Честно говоря, лучше бы 
этой внезапной славы тогда 
не было, лишняя активность 
вокруг меня пришлась очень 
некстати. 

- И слава в роддоме вам 
совсем не помогла?

- А как она могла мне там 
помочь? (Смеется.) Есте-
ственно, со мной фотографи-
ровались медсестры, кто-то 
из персонала. Хотя я была 
не совсем в том виде, в кото-
ром принято сниматься на 
память! Какие-то плюсы, на-
верное, были - возможно, мне 
уделяли чуть больше внима-
ния, чем другим женщинам. 
Но минусы перевесили.

- Сейчас довольны тем, 
как складывается ваша 
творческая жизнь?

- Пока вполне доволь-
на, разве что хотелось бы 
какого-то разнообразия. Но 
это зависит от предложений 
режиссеров, продюсеров. К 
сожалению, я порой нахо-
жусь не в той позиции, что-
бы выбирать. От чего-то 
отказываюсь - от того, что 
для меня совсем не приемле-
мо, но в общем работа есть 
работа. Был, наверное, какой-
то стереотип относительно 
моего амплуа. Но надеюсь, 
что сериал «Измены» его раз-
рушил.

- Тема измен на съемочной 
площадке между вами, де-
вочками, обсуждалась?

- А что тут обсуждать? Из-
мены - они и есть измены. Я 
состою в браке, поэтому мое 
отношение - отрицательное. 
Измены возникают, навер-
ное, когда супругам не хвата-
ет каких-то сильных эмоций. 
Они их ищут, получают. Но 
за этим всегда идут расплата 

и проблемы. Ведь для одних - 
это новые эмоции, любовные 
волнения, а для других - раз-
рушение. И это разрушение 
обычно возвращается буме-
рангом.

- А как вам удалось и 
троих сыновей родить, и из 
профессии надолго не отлу-
чаться?

- Так получилось. С первым 
сыном, когда он уже родил-
ся, мы снимали сериал «Кру-
жева». Второй ребенок - это 
сериалы «Сердце не камень» 
и «Лучший друг семьи». А с 
третьим «работали» в сериале 
«Берега моей мечты».

- Поблажки на площадках 
вам делали как беременной 
или как молодой маме?

- Я понимаю, что зрители 
нас по-другому оценивают - 
как-то возвышенно. Но ино-
гда работа является финан-

совой необходимостью. 
Я, как обычный чело-
век, в чем-то завишу от 
своей работы. Поэтому 
нет, я не капризная на 
съемочной площадке, в 
каком бы положении ни 
находилась!

- Вы - фанат театра 
«Сатирикон», в кото-
ром служите?

- Фанат - это громко 
сказано, идут всего два 
спектакля с моим участи-
ем. Но я со студенчества 
не меняла места работы - 
служу в одном театре, это 
да. Там родные люди - это 
ценно.

- Вы замужем за акте-
ром Алексеем Фаддеевым. 
Легко ли сосущество-
вать супругам-актерам?

- А у меня других вари-
антов не было. Я не знаю, 
как это по-другому, мне не 
с чем сравнивать. Поэтому 
мне хорошо в браке с му-

жем-актером!
 - Какие семейные планы 

на 2017 год?
- Ой, хотелось бы закон-

чить с ипотекой! (Смеется.) 
Вот это наш семейный план 
на этот год! Творчество - это 
прекрасно, но бытовые во-
просы никто не отменял!

Лариса Зелинская
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Глафира ТАРХАНОВА: 
«Проснулась знаменитой 
я... в роддоме!»
Звезда популярных сериалов «Громовы», «Александров-
ский сад», «Измены» - актриса штучная, поэтому простоев 
в работе у нее почти не бывает. Даже рождение троих сы-
новей не стало причиной для долгого расставания со зри-
телями. Более того, первое профессиональное признание 
настигло Глафиру прямо в роддоме!

В перерыве съемки программы «Место встречи» украин-
ский эксперт Дмитрий Суворов, который запомнился зри-
телям своей неизменной вышиванкой, подарил этот нацио-
нальный наряд ведущей программы Ольге Беловой.

Вероятно, гость эфира понадеялся, что Ольга тут же при-
мерит вышиванку и оставшуюся часть программы проведет 
в ней. Однако Белова оказалась дотошной и решила, что на-
зывается, посмотреть «подаренной лошади в зубы». У одной 
из участниц ток-шоу, руководителя общественной органи-
зации «Союз матерей Украины» Галины Запорожцевой, 
она поинтересовалась, что за вышиванка ей была подарена. 
Каково же было удивление ведущей, когда она узнала, что 
конкретный наряд вовсе не украинский, а белорусский, да и 
на самом Суворове рубаха того же происхождения.

Позже на вопрос корреспондента «МН», собирается ли 
она все же надеть обновку, ведущая ответила, что в гости к 
друзьям-белорусам в этой вышиванке она может пойти, а на 
эфир - точно нет.

- Хотя на годовщину программы я соберу все подарки го-
стей и принесу их в студию, - пообещала Белова.

Андрей Князев

БЕЛОВА рассекретила 
СУВОРОВА

ФОТО В. ТАРАКАНОВА

 

Бартенев - тот еще ори-
гинал и мастер эпатажа. 
По этой части экстрава-
гантный, но изящный Ва-
сильев своему сменщику 
даже в подметки не го-
дится. Прославился но-
вый ведущий «Модного 
приговора» еще в начале 
90-х, и впоследствии его 
скандальные перфомансы 
(«Ботанический балет», 
«Нижнее белье для Аф-
рики», «Спящие краса-
вицы») у непродвинутых 
граждан в лучшем случае 
вызывали лишь улыбку 
недоумения. В свое время 
Андрей даже принял уча-
стие в программе «Давай 
поженимся!», где предстал 
пред ясны очи телезрите-
лей в костюме... огромной 
желтой кукурузы. Сейчас 
Бартенев говорит, что его 
клоунское амплуа ухо-
дит в прошлое, но верит-
ся с трудом. Как и то, что 
наши дамы окажутся на-

столько смелы, что будут 
перевоплощаться под чут-
ким руководством тако-
го неординарного во всех 
смыслах художника.

Однако второй вопрос, 
который наверняка еще 
больше станет волновать 
телезрительниц: куда по-
девался Александр Васи-
льев, к которому за восемь 
лет они так привыкли? 
Почему в столь срочном 
порядке потребовалась 
замена? Первый канал от-
вечает, что ничего страш-
ного не случилось - исто-
рик моды попросился в 
творческий отпуск, ему, 
дескать, надо подгото-
виться к очередной своей 
выставке. Сменщик отра-
ботает восемь выпусков 
и место свое уступит. Од-
нако и это тоже вызывает 
сомнение. Ведь нет ничего 
более постоянного, неже-
ли временное...

М.Н.

Почему убрали 
ВАСИЛЬЕВА?
Весной наши модницы могут впасть в уныние - на теле-
экранах они не увидят своего любимца Александра Ва-
сильева. В программе «Модный приговор» его сменит 
художник и модельер Андрей Бартенев.
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Весенние выходные 
в загородном отеле 
«Долина ИВолга»

 В воздухе запахло весной, 

романтикой, любовью. 

 «Долина ИВолга» 

приглашает гостей провести  

эту весну с нами.

Здесь вы найдете именно то, 
что так долго искали! Тишину 
соснового леса и кристально 
чистый воздух, веселые раз-
влечения для всей семьи, раз-
мещение в номерах различных 
категорий - от небольших стан-
дартных номеров до коттеджей 
на большую компанию, ресто-
ран русской и европейской кух-
ни, финские сауны и русские 
бани на дровах, квадроциклы, 
бильярд, боулинг, детскую ком-
нату и море позитива и отлич-
ного настроения! Интересней-
шая программа, приуроченная 
к празднованию Женского дня, 
ждет наших гостей в выходные 
с 10 по 12 марта.

Откройте для себя новое ме-
сто для доступного и качествен-
ного загородного отдыха.

Посмотреть информацию 
можно на сайте

 www.dolina-ivolga.ru, 
в социальных сетях или уточ-

нить по телефону 
8 (499) 703-31-88. Р
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Андрей Бартенев и Эвелина Хромченко 
в программе «Модный приговор»
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А познакомились 
актеры еще до со-
вместных съемок. 
Тогда Саша снимал-
ся в сериале «Поли-
цейский с Рублевки», 
а Ира - в «Крыше 
мира».

- Мы уже были ут-
верждены на роли в 
«Притяжении», и я 
захотел посмотреть, 
с кем предстоит рабо-
тать, - рассказывает 
Александр. - Открыл 
ее профиль в интерне-
те, почитал о ней, по-
смотрел фото. Думаю: 
«Странный выбор у 
Бондарчука. Никому 
не известная девочка...» 
Закрыл ноутбук и по-
ехал на съемки «Поли-
цейского». Приехал на 
площадку, а там куча на-
роду незнакомого. Спра-
шиваю: «Кто это?» Мне 
ответили, что тоже се-
риал снимают, «Крыша 
мира» называется. И вот 
из соседнего вагончика вы-
ходит она. Вся такая короле-
вишна: с сигаретой, чашкой 
кофе, в халате и улыбается. 
И, знаете, как будто вокруг 
себя свет излучает, как солн-
це. Сразу ей сказал: «У тебя 
хоть и много света, но ты 
экономь». А она в ответ: 
«Это ты тот Саша Петров, 
про которого все говорят и 
влюбляются? Мы с тобой у 
Федора Сергеевича вместе 
сниматься будем. Ну ладно, 
бывай!» И ушла, так и не дав 
мне вставить слово. А вече-
ром я вновь открыл профиль 
Ирины и уже посмотрел на 
нее совсем другими глазами, 
в голове что-то щелкнуло...

Настоящие же чувства 
между молодыми людьми 
вспыхнули именно на пло-
щадке «Притяжения». Как 
говорят, после их постель-
ной сцены. Вскоре стали 
появляться загадочные со-
вместные фото в «Инста-
граме», затем романтиче-
ские стишки, которыми они 
переписывались. А потом 
ребята и вовсе стали нераз-
лучны. Причем ради Ирины 
Петров расстался со своей 
девушкой Дарьей, с которой 
встречался 10 лет!

Впрочем, нашелся и еще 
один пострадавший от лю-
бовных перипетий - Федор 
Бондарчук: «Как вы могли! 
Вы же все испортили! Еще 

чуть-чуть и весь фильм за-
порете своей любовью!»

А вот мама жениха, Алев-
тина Анатольевна, напро-

тив, очень довольна 
выбором сына.

- Я рада за Сашу, 
думаю, что они ста-
нут идеальной парой! 
Минувший Новый 
год он впервые от-
мечал не с нами, но я 
все понимаю - из-за 
съемок им не так ча-
сто удается видеться. 
Пока с Ирой я виде-
лась лишь однажды, 
но сразу поняла, что 
она прекрасная де-
вочка и станет хоро-
шей женой и мамой. 
Рада, что это не оче-
редное мимолетное 
увлечение сына, а 
настоящие чувства, 
которые они соби-
раются официально 
скрепить в ЗАГСе. 
Саша уже сделал 
ей предложение, и 
Ира ответила «да». 
Правда, дату свадь-
бы пока не назна-
чили. Скорее всего, 
это произойдет ле-
том, но все зависит 

от графиков их съемок. А 
еще, кажется, скоро я стану 
бабушкой!

- На самом деле до не-
давнего времени я даже не 
задумывался серьезно о 
семье и детях, - добавляет 
Александр. - До знаком-
ства с Ириной был уверен, 
что главное - это любимое 
дело, остальное вторично. 
А сейчас понимаю, что вот 
хочу семью, детей, домик в 
деревне. Ведь семья - это са-
мое большое счастье, кото-
рое может быть у человека. 
И такое бывает лишь раз в 
жизни, когда ты встречаешь 
своего человека. Рад, что 
встретил ту самую...

Артем Костенко

СМОТРИМ ВМЕСТЕ 

с  Татьяной  Веденской

Все они удивительно еди-
нодушны в уверенности, 
что я просто физически не 
способна понять всю «глу-
бину наших глубин». И, надо 
сказать, в чем-то они правы. 
Когда я смотрю программу 
«Время покажет» на Первом 
и даже когда участвую в ней, 
чувство, что я «чего-то не 
догоняю», меня не оставля-
ет. Это же чувство, как мне 
кажется, и Екатерине Стри-
женовой мешает раскрыть-
ся в роли ведущей. Она в 
этой программе по 
большей части пере-
рывы на рекламу 
объявляет и призы-
вает «мальчиков не 
ссориться». Знаете, 
как в боксе на ринг 
выходит красивая 
девушка с цифрой 
в руках - объявить 
следующий раунд. 
Вот и Екатерина 
тоже...

Известное дело, 
женщины всегда и 
все предпочитают решать 
миром. А мальчишек хлебом 
не корми, дай палкой пома-
хать. Вот этим в программе 
«Время покажет» все и за-
нимаются - орут да базарят 
порой вообще ни о чем. В 
этом нет ничего неожидан-
ного: чтобы «подраться», на 
нашем телевидении пово-
да не нужно. Другое обид-
но. «Время показало», что и 
темы дня, заявленные там 
как «острые и актуальные», 
на самом деле совершенно 
второстепенны. Поиск исти-
ны в задачу не входит. Тогда 
что? И зачем вообще нуж-
на женщина в программе 
настолько агрессивно муж-

ской, что за Екатерину ста-
новится даже как-то неудоб-
но, словно ее пригласили на 
вечеринку, а оказалось, что 
вечеринка в сауне.

Думаю, ответ прост. Жен-
щина-соведущая нужна, что-
бы домохозяйки, которые 
как раз в это время подо-
гревают обед для спешащих 
домой школьников, не пере-
ключали канал сразу же, 
как только услышат слова 
«чертов либерализм» и «на-
циональный менталитет». 

Екатерина Стриженова - 
как капелька сливок в чер-
ном и очень горьком кофе, 
она делает все чуть мягче и 
нежнее. Другой вопрос - за-
чем нужно заставлять ни в 
чем не повинных домохо-
зяек смотреть ярко окра-
шенное в цвета российского 
флага политическое шоу? 
Видимо, так теперь про-
ходят уроки политической 
грамотности. А политиче-
ски подкованными должны 
быть все без исключения 
- время нынче такое. Вот и 
я уже подковалась «на все 
четыре». Осталось только 
понять, куда скакать. А это 
«Время покажет»...

ВРЕМЯ ПОКАЗАЛО...

Бутики бывают 
разные. В одни по-
купатель приходит и 
из большого ассорти-
мента выбирает под-
ходящие ему размер 
и фасон. А в других 
к привычному набо-
ру услуг прилагается 
еще и помощь про-
фессионального сти-
листа. Такой сервис 
есть пока далеко не 
везде. Одним из са-
мых передовых мест 
по праву считается 
Дом российской моды 
на Киевской.

Сюда модницы 
любых возрастов и с 
любой фигурой при-
ходят не просто за 

конкретными вещами, 
а еще и за советом от 
опытного эксперта 
моды, за нестандарт-
ными и стильными ре-
шениями, за новыми 
моделями одежды, ко-
торой прежде никогда 
не было в их гардеро-
бе. Это так приятно, 
когда в камерной об-
становке ты можешь 
не торопясь рассмо-
треть предложения от 
огромного количества 
дизайнеров. Консуль-
танты-стилисты будут 
предлагать вам самые 

разные варианты, а вы 
за чашечкой вкусного 
чая сможете оценить 
всю подборку и ре-
шить, идет вам вещь 
или же нет. Кроме того, 
одежду лучше рассма-
тривать в комплекте, 
чтобы понять, с чем ее 
можно сочетать. Ведь 
к основному наряду 
вам подберут аксессу-
ары, обувь, шляпку и 
даже парфюм! 

А вот еще новость! 
В Доме российской 
моды теперь можно с 
помощью консультан-

та составить свой лич-
ный wish list («список 
желаний»), в котором 
будут отражены все 
ваши прихоти. И имен-
но им смогут восполь-
зоваться ваши друзья 
и близкие. Накануне 
праздников им нужно 
лишь подъехать в ма-
газин и выбрать из спи-
ска то, что они готовы 
вам подарить. А персо-
нал магазина упакует 

все подарки, добавит 
к праздничной упа-
ковке шары и цветы и 
отправит в указанное 
место. И главное - ни 
вы, ни ваши поздрави-
тели ни в коем случае 
не разорятся на таком 
подарке - Дом россий-
ской моды открылся 
не так давно, и цены на 
одежду и аксессуары в 
нем доступны и весьма 
демократичны.

ПЕТРОВ И СТАРШЕНБАУМ 
чуть не испортили фильм 
своей любовью!

ГОТОВИМСЯ К 8 МАРТА! Самый удобный 
шопинг - в Доме российской моды!

Похоже, спустя годы фильм Бондарчука «Притяжение» 

будут вспоминать не из-за сюжета или спецэффек-

тов, а благодаря тому, что в нашем кино образовалась 

очередная пара: Александр Петров и Ирина Старшен-

баум на днях объявили о предстоящей свадьбе.
Не женское это дело - политика. По крайней мере, 

по мнению моего мужа. И некоторых других мужчин. 
Почти всех, если уж быть до конца откровенной.
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Дом российской моды, 
ул. Киевская, д. 2, этаж 3, ТГК «Киевский»

Instagram: @russianfashionhouse   РЕКЛАМА

Ася 
Рязанкина

Скорее всего, их свадьба состоится летом
STARFACE
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Сразу речь зашла о не-
давнем нашумевшем указе 
президента о признании 
Россией паспортов ДНР и 
ЛНР, и Прилепин высказал 
свое мнение на этот счет:

- Как я догадываюсь, это 
делалось с одной целью - 
чтобы потом обменять эти 
паспорта на российские. На 
следующем этапе. Таково 
мое частное мнение. Я уве-
ряю вас, десятки тысяч лю-
дей в Донбассе праздновали 
это событие. Они восприня-
ли его как жест России, что 
она помнит о них, знает, что 
им тяжело, и так или иначе 
придет на помощь.

На встречу с журналиста-
ми писатель приехал сразу 
после общения со студента-
ми Литературного институ-
та. Предположение, что он 
агитировал молодых коллег 
идти на передовую, Приле-
пин категорически отверг:

- Я их всячески от этого 
отговаривал, потому что 
не уверен, что это их стезя. 
Я им сказал: «Ребята, я ни 
в коем случае не хочу слу-
жить примером». Но под-
держку определенную, ко-
нечно, почувствовал.

В связи с этим Захар 
вспомнил, что после того, 

как прогремело известие 
о создании им батальона, 
в котором он, получивший 
звание майора армии ДНР, 
занял должность замести-
теля командира, появились 
публикации, дескать, таким 
образом Прилепин орга-
низовывает новый призыв 
доб ровольцев.

- Это полная ерунда. По-
тому что армия ДНР, штат 
батальона и штат полка - 
все полны. И очередь стоит 
огромная. ДНР не нуждается 
ни в каком притоке добро-
вольцев из России. Тем более 
что там сейчас профессио-
нальная армия. Приехать на 
месяц, два или три, как было 
раньше, нельзя. Там уже 
нужно жить, заключать кон-
тракт минимум на полгода.

Кстати, новая книга При-
лепина - о литераторах золо-
того века, имевших военный 
опыт и спокойно относящих-
ся к тому, что иногда прихо-
дится брать в руки оружие.

- Я считаю, что писатель 
имеет право на все, - гово-
рит Захар. - Он имеет право 
сидеть в кабаке, ехать в элек-
тричке Москва - Петушки, 
стоять с флажком «Миру - 
мир». А может и взять в руки 
оружие... Рискую ли я жиз-

нью? Да, моя работа в соста-
ве военного спецподразделе-
ния сопряжена с некоторыми 
опасностями. Тем более вы 
прекрасно осведомлены, что 
разнообразные диверсион-

ные группы одного за дру-
гим уничтожают полевых 
командиров. Поэтому что 
тут скрывать и кокетничать: 
определенный риск есть. Но 
он оправдан. Я считаю, что 
отстаиваю принципы свобо-
ды и демократии. Если бы 
сейчас, спустя три года после 
начала событий в Донбассе, 
проводились самые прозрач-
ные, самые демократические 
выборы и референдумы, то 
до 75 процентов, а может, и 
до 80 проголосовали бы за 
независимость. Это факт. 
Если подавляющее боль-
шинство жителей Донбас-
са и Крыма желают видеть 
себя в составе русского мира, 
в качестве русскоговорящих 
людей, изу чающих историю 
и литературу по русским 
учебникам, то кто у них это 
право может отнять? Язык 
- это больше, чем средство 
общения. Это все, что мы со-
бой являем...

Однако непосредственно 
языком - то есть написани-
ем книг - Прилепин, по его 
собственному признанию, 
займется только тогда, ког-
да в Донбассе наступит мир. 
И даже обозначил пример-
ный срок, когда это случится: 
«Через полгода-год...»

Елена Власова

Об этом сообщил руко-
водитель Департамента 
культуры города Москвы 
Александр Кибовский. Он 
же заметил, что «сегодня 
мы видим, как этот мастер 
реализуется и на площадках 
театрального искусства». И 
действительно, на днях на 
сцене Театра им. Маяковско-
го Никита Сергеевич пред-
ставил спектакль «Метамор-
фозы». Самое интересное, 
что эта постановка является 
дипломной работой студен-
тов первого выпуска Акаде-
мии кинематографического 
и театрального искусства, 
которую создал все тот же 
Михалков. На новом посту 
режиссеру придется стол-
кнуться с определенными 
трудностями, он уже заявил 
о том, что здание Театра 
киноактера ждет 
серьезный ре-
монт, а посему 
придется ис-
кать площадки 
для репетиций 
и спектаклей. 
Между тем ар-
тисты труппы, 
скажем прямо, 
забытого театра 
ликуют! И это не 
преувеличение. 
Вот как проком-
ментировала «МН» новое 
назначение Лариса Лужина:

- Я теперь с гордостью 
всем говорю, что худруком 
моего театра является Ники-
та Михалков! Согласитесь, 
это звучит очень весомо. 
Последний раз чувство гор-
дости за наш театр я испы-
тывала, когда им руководил 
Лев Рудник: были прекрас-
ные постановки, творческий 
коллектив жил полной жиз-
нью. Но с тех пор прошло 
много времени, и театр се-
годня в упадке. Я играла в од-
ном лишь спектакле, да и его 
сняли... Кстати, есть мнение 
в нашей среде, - продолжает 
актриса, - что Никите Сер-
геевичу по большому счету 
нужно здание, а не сам те-
атр. Там он хочет разместить 
свою Академию кино. Но 
лично я к этому нормально 
отношусь. Во-первых, ака-

демия - дело хорошее, а во-
вторых, и театр сохранится. 
Уверена, что Михалков от-
берет достойный репертуар, 
профессиональных актеров. 
Единственное, чего я пока 
не совсем понимаю, - что 
он будет делать с нами, воз-
растными актерами. А ведь 
нас таких 16 человек, и мы в 
общем-то состоим на ижди-
вении у театра. Ролей-то нет. 
Надеюсь только, что в ско-
ром времени все изменится.

Нелишним будет заме-
тить, что сегодня в труппе 
Театра киноактера значат-
ся такие мастодонты, как 
Тамара Семина, Валентина 
Теличкина, Наталья Арин-
басарова... Даже Наталья 
Фатеева, Олег Стриженов, 
Ирина Скобцева и Инна Ма-
карова, которым под 90, а по-
следней уже и за. Возникает 
резонный вопрос: как быть 
с ними? Совета для Никиты 
Михалкова мы попросили у 
Вячеслава Спесивцева, ко-
торый был худруком Театра 
киноактера в конце 1980-х, 
когда в штате значилось аж 
под 200 народных, но, увы, 

уже очень пожи-
лых актеров:

- В Театре киноактера 
очень непростой коллектив. 
Там много актеров, которые 
сегодня нигде не задейство-
ваны, они уже потеряли веру 
и в себя, и в профессию. И 
вот в них нужно будет вдох-
нуть эту жизнь. Вообще, 
Никита очень правильно и 
вовремя нацелился на этот 
театр. Ведь все наши актеры 
профессионально разобще-
ны, а в театр они будут при-
ходить, на сцене вместе ра-
ботать. Это будет их станок, 
тренажер. С другой стороны, 
есть артисты, которые мо-
гут и хотят работать, а есть 
такие, которым это вовсе не 
нужно. И вот я бы пожелал 
Михалкову не испугаться их 
звездности, их народности, 
их маститости. Хотя, судя по 
всему, Никита Сергеевич не 
из пугливых.

Ксения Позднякова

Как Михалков 
поступит с народными?
Никита Михалков решил освоить и театральное пространство. 
На днях актера, кинорежиссера, председателя Союза 
кинематографистов России, президента ММКФ (перечислять 
должности можно до бесконечности) назначили худруком 
Театра киноактера.
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Заявление известного писателя о том, что он отправляется в Донбасс воевать, 
не на шутку взволновало общественность. Далеко не все восприняли такой шаг 
Прилепина однозначно. На днях в Москве Захар встретился с журналистами 
и пояснил свою позицию.

Кто же будет
 играть в Театре 

киноактера?

FO
TO

D
O

M
.R

U

Захар Прилепин: «Очередь 
в армию ДНР огромная!»

У Захара уже есть 
военный опыт. 
Чечня, 1996 г. 
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- Николай, и какие ощу-
щения? Все-таки 60 лет, 
можно сказать, солидный 
возраст...

- Чувствую себя замеча-
тельно. А насчет возраста 
мне мама говорит: «Старость 
начинается после 80 лет». 
Мои друзья тоже считают, 
что после 60 как раз и начи-
нается настоящая жизнь, все, 
что этому предшествовало, - 
только подготовка к ней. Так 
что я в начале нового пово-
рота. У меня все самое инте-
ресное еще впереди.

- Но в нашей стране в 60 
лет мужчины выходят на 
пенсию. У вас нет такого 
желания?

- В нашей профессии нет 
такого понятия, как пенсия. 
Поэтому я буду держаться до 
конца...

«Был 41-м в классе»
- У вас есть популярная 

песня «Ребята с нашего дво-
ра». Помните, каким был 
ваш двор?

- Конечно. Раньше вся дет-
вора гуляла во дворе, дома 
никто не сидел. Существо-
вало много различных улич-
ных игр, к тому же рядом 
были стройки, а для ребят 
это самое интересное. Мож-
но было попробовать, напри-
мер, попрыгать на огромной 
куче песка. А еще неподале-
ку были лес, река. В общем, 
занятий хватало.

- Можно сказать, что 
вас воспитал двор?

- Точнее будет сказать так: 
он сформировал мой харак-
тер.

- В футбол, как и многие 
советские дети, тоже, на-
верное, играли? За кого бо-
лели?

- Мой отец в свое вре-
мя работал на ЗИЛе. 
Конечно, он болел за 
свою команду «Торпе-
до», и я тоже за нее пере-
живал. Недалеко от на-
шего дома был стадион, 
и мы вместе с пацанами 
ездили туда смотреть, 
как тренируются наши 
звезды футбола: Эдуард 
Стрельцов, Валентин 
Иванов и другие. Но сей-
час, через столько лет, я 
смотрю футбол раз в че-
тыре года.

- А помните свою пер-
вую учительницу?

- Я вам скажу, что имя 
и отчество моей первой 
учительницы - это класси-
ческое имя для учительницы 
вообще: Мария Ивановна. А 
я в классе был сорок первым.

- Как так получилось?
- Меня сначала распреде-

лили в одну школу - такой 
одноэтажный сарай: в вечер-
нее время он был школой ра-
бочей молодежи, а в дневное 
- общеобразовательной, для 
начальных классов. Мама 
очень переживала, пошла в 
другую школу и стала упра-
шивать директора, чтобы 
меня взяли туда. И меня за-
числили. Да, стал 41-м уче-
ником, тогда были такие вот 
большие классы, и букв к 

ним было много - А, Б, В, Г,  
Д, Е...

- А выпускной свой пом-
ните?

- Конечно! На мне был гу-
сарский костюм, взятый на-

прокат в Театре Советской 
армии, от него несло наф-
талином. И мы пели песни 
группы «Битлз».

«Сыновья сделали 
свой выбор»
- Вы до сих пор остаетесь 

поклонником «ливерпуль-
ской четверки»?

- Да, они всегда занимали 
большое место в моем сердце 
- ровно с того момента, когда 
в юности впервые услышал 
их композиции. Я часто «воз-
вращаюсь» и слушаю какие-
то их песни. Вообще, обожаю 

музыку 60-х годов - англий-
скую, итальянскую. Это что-
то невероятное и интересное.

- А в современной музыке 
есть такие произведения, 
которые раз услышали и 
сразу поняли: это стопро-
центный хит?

- Это невозможно опреде-
лить сразу. На все нужно вре-
мя, порой немалое. Бывает, 
что слушаешь песню и тебе 
кажется, что она просто ни-
какая. Проходят годы - и лет 
через двадцать пять та ком-
позиция, которую ты назы-
вал совершеннейшей ерун-
дой, вдруг становится самой 
любимой у народа.

- Насколько известно, 
ваши сыновья - Павел и Ни-
колай - не пошли по вашим 
стопам...

- Совершенно верно. Но 
это был исключительно их 
выбор. Время от времени у 
меня возникали идеи на этот 
счет, в разные годы подсовы-
вал им гитару, но это их не за-
интересовало. Впрочем, я и 
не настаивал. У них свой путь, 
и моя задача - только помо-
гать сыновьям. Они сами раз-
берутся во всем. И уже не бу-
дут говорить потом, дескать, 
я их заставил.

«Говорили: бандюги 
из Люберец петь 
решили»
- Группа «Любэ» суще-

ствует много лет. Есть 
какая-то дата, которую 
вы сами считаете днем 
рождения коллектива?

- Можно считать днем 
рождения группы 14 января 
1989 года. Из первых записан-
ных песен - «Батька Махно». 
Страшно представить: это 
было в прошлом столетии!

- Получается, что через 
два года будете отмечать 
30-летие группы?

- Да, страшная цифра - 
столько не живут. (Смеется.) 
Группы, которые так долго 
существуют, можно пересчи-
тать по пальцам одной руки. 
И это касается не только на-
шей страны - за границей то 
же самое.

- Чем можно объяснить 
такое долголетие «Любэ»?

- Удивительным талантом 
нашего продюсера Игоря 
Матвиенко. И еще, наверное, 
тем, что мы поем песни для 
народа. И про наш народ, про 
нас с вами. Ну и, конечно, не 
нужно забывать про наши 
вокальные способности. Ког-
да только появились на сце-
не, мы сильно отличались от 
всего того, что было на тот 
момент на нашей эстраде и в 
музыке вообще. Мы сильно 
выделялись из общего ряда 
по стилистике, да и чисто по 
внешнему виду: вышли на 
сцену какие-то странные ре-
бята... Это потом нас стали 
называть «ребята с нашего 
двора». А сначала говорили, 
что это бандюги из Люберец 
петь решили, что, как пони-
маете, не соответствовало 
действительности. У нас ведь 
все участники были музыкан-
тами фактически с детства, и 
к нам этот эпитет не имел ни-
какого отношения.

- Как вы подбираете лю-
дей в команду?

- Конечно, смотрим на 
профессиональные 
качества. Но глав-
ное - человек дол-

жен вписаться в нашу 
атмосферу. У нас по-

стоянно гастроли, мы 
все время общаемся друг 

с другом, поэтому очень бе-
режно относимся к внутрен-
ним отношениям.

- Многие артисты «пере-
растают» отношения с 
продюсером и уходят от 
него. У вас таких ситуаций 

не возникало?
- Мы с Игорем 

Матвиенко - сопро-
дюсеры, поэтому 
сохраняем те отно-
шения, которые у 
нас есть.

«Про 
памятник 
знаю»

- В фильме 
«Людмила Гурченко» 
вы сыграли Марка 
Бернеса. Не хотите 
еще раз попробовать 
себя в кино?

- Марк Бернес - 
уникальный испол-
нитель. У него не 
было нереальных 
голосовых данных в 
общем понимании. 
Но у него было не-

что другое, к чему я всегда 
стремился, - искренняя по-
дача текста. Это то незабы-
ваемое ощущение, когда он 
произносит какие-то слова 
и люди начинают плакать. 
Даже иностранцы, которые 
не понимали, о чем он поет, 
на эти песни реагировали - 
так мастерски Бернес это 
делал. Поэтому мне было ин-
тересно его сыграть. Но если 
честно, то я не актер. И ска-
жу вам, хоть это ни для кого 
не секрет, что профессия 
актера - это очень и очень 
тяжелая работа. Я не буду 
говорить о зависимости от 
режиссера и так далее - сама 
работа над ролью требует от 
артиста невероятной отдачи 
и отнимает огромное коли-
чество энергии.

- Кстати, Николай, а вы 
знаете, что вам памятник 
поставили?

- Да, стоит в бронзе, те-
перь навечно, в центре горо-
да Люберцы. Но это, скорее, 
не памятник, а скульптурная 
композиция с человеком, по-
хожим на Николая Расторгу-
ева.

- И последнее. По восточ-
ному гороскопу вы родились 
в год Огненного Петуха. Ве-
рите в такую символику?

- Я, конечно, хочу верить 
в то, что этот год для меня 
будет удачным, как говорят. 
Все-таки такое происходит 
раз в 12 лет, а это не так часто, 
согласитесь. Но больше все-
го хочу, чтобы он прошел без 
каких-то трагических собы-
тий. И чтобы у всех, а не толь-
ко у меня, все было хорошо!

Яна Невская

«На пенсию 
не собираюсь!»

Николай 
Расторгуев: 

21 февраля Николаю Расторгуеву исполнилось 

60 лет. Однако большого праздника по этому поводу 

бессменный солист группы «Любэ» устраивать 

не стал. Говорит: важна не круглая дата, 

а то, что сделал за эти годы. Да и сама цифра, 

пусть и солидная, по словам популярного 

исполнителя, не повод подводить какую-то черту...

С женой Натальей
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Большой русский актер. 
Настоящий! Служивший об-
разцом, примером. Каждую 
свою роль он буквально про-
живал, сгорал в ней без остат-
ка. А свою личную жизнь, 
как и полагается большим 
актерам, оставлял за кадром. 
Хотя в ней тоже бушевали 
страсти...

В нем была поистине дво-
рянская стать, хотя на самом 
деле Петренко родом из кре-
стьян. Он появился на свет на 
Украине, в небольшом селе 
Черниговской области. Был 
слесарем, матросом, пасту-
хом. А потом вдруг разглядел 
в себе талант лицедея...

1-й брак и признание
С третьей попытки Пе-

тренко поступил в Харьков-
ский театральный институт. 
Еще в годы учебы встретил 
свою первую супругу - юную 
студентку консерватории. 
Спустя два года Алексей и 
Алла узаконили свои отно-
шения. Поначалу мотались 
по провинциальным город-
кам. Ну а потом наступил но-
вый период в его жизни...

Начался он с того, что мо-
лодого актера пригласил в 
Театр имени Ленсовета сам 
Игорь Владимиров. В те годы 
получить такое предложение 
дорогого стоило! Поэтому 
Петренко и его супруга даже 
закрыли глаза на то, что жи-
лье им не полагалось.

В Ленинграде Алла устро-
илась на работу в Малый 
оперный театр, но вскоре 
ушла оттуда, чтобы посвя-
тить себя семье - мужу и не-
давно родившейся дочке По-
лине. А Алексей почти сразу 
же вошел в театральную эли-
ту города на Неве. Карьера 
его в Театре имени Ленсовета 
складывалась великолепно. 
Критики, не жалея ярких кра-
сок, расхваливали талант мо-
лодого актера, косяками пош-
ли приглашения в кино. Дома 
Петренко бывал очень редко: 
то съемки, то репетиции, то 
гастроли. Его окружало не-
мало поклонников, журнали-
стов. Среди тех, кто общался 

с актером по долгу службы, 
оказалась и та, которая до-
вольно скоро станет его вто-
рой супругой. Ее звали Галина 
Кожухова, и именно благода-
ря ей Петренко позже сыграл 
свои лучшие роли.

2-й брак и смирение
В богемном мире Гали-

на Кожухова была известна 
многим. Говорят, за ее внима-
ние боролись Валентин Гафт, 
Сергей Юрский, Павел Лу-
спекаев, Евгений Евтушенко, 
Андрей Вознесенский... Яр-
кая, талантливая, ироничная 
и невероятно притягательная, 
до встречи с Петренко она 
дважды была замужем. О 
первом избраннике известно 
мало, кроме того что в этом 
браке родился ее сын - из-
вестный ныне тележурналист 
Михаил Кожухов.

А благодаря своему вто-
рому мужу Галина оказалась 
вхожа в лучшие дома Москвы 
и Ленинграда. Ведь ее избран-
ником стал писатель Георгий 
Радов. Правда, прожили они 
вместе не слишком долго - 
вскоре второй супруг ушел из 
жизни.

Семейная легенда гласит, 
что Кожухову и Петренко 
познакомила Лидия Федосе-
ева-Шукшина. Первое время 
отношения Алексея и Галины 
не выходили за рамки рабо-
чих, но постепенно они стано-
вились все ближе друг другу...

Законная супруга - Алла 
Петренко, - как это часто 
бывает, узнала обо всем по-
следней. Точнее, ей услуж-
ливо помогли раскрыть гла-
за на истинное положение 
вещей. Женщина получила 
анонимное письмо, в кото-
ром подробно расписыва-
лось о параллельной жизни 
ее знаменитого мужа. Алла 
не захотела бороться за свое 
семейное счастье - не смогла 
простить предательства, пода-
ла на развод. Она так больше 
никогда и не вышла замуж. А 
вот Алексей Петренко вско-
ре официально оформил от-
ношения с Кожуховой.

В этом браке актер пред-
почел отдать бразды правле-
ния своей волевой супруге. А 
Галина - это знали все! - была 
женщиной строгой. Если кто-
то хотел добиться аудиенции 
с актером, сначала должен 
был испросить разрешения 
именно у нее. Она могла обо-
рвать интервью мужа на по-
луслове, если ей казалось, 
что журналист недостаточно 
компетентен. А когда кто-то 
в ее присутствии смел произ-
нести комплимент в адрес ак-
тера, сурово отчитывала: «Вы 
мне мужика не портите!»

3-й брак и испытание
Петренко и Кожухова про-

жили вместе более 30 лет. И в 
радости, и в горе. Галина опе-
кала своего любимого мужа 
как могла. Однако именно 
она ушла из жизни первой, 
в 2009 году. Какое-то время 
Алексей Васильевич пре-
бывал в депрессии. И только 
новая встреча помогла ему 
вновь увидеть краски этой 
жизни.

В 2010 году Петренко же-
нился на журналистке из Кир-
гизии Азиме Абдумаминовой, 
которая ранее работала ди-
ректором «Кыргызфильмо-
фонда», возглавляла пресс-
центр президента Киргизии. 
Многие, конечно, не приняли 

этот выбор актера, в том чис-
ле его дочь от первого брака 
Полина.

Впрочем, разговор о По-
лине для самого Алексея Ва-
сильевича в последние годы 
был крайне болезненным. 
Его дочь уехала жить в Гер-
манию, а ведь Петренко так 
надеялся, что она продолжит 
актерскую династию. Поли-
на действительно поначалу 
подавала большие надеж-
ды - снималась в фильмах 
«Милый, дорогой, любимый, 
единственный», «Взломщик». 
Однако кинокарьера не сло-
жилась. Да и с семейной жиз-
нью оказалось непросто. Ее 
муж, актер Алексей Полуян 
(его самая яркая роль - мили-
ционер в фильме Алексея Ба-
лабанова «Груз 200»), умер из-
за пристрастия к наркотикам.

Долгие годы Полина Пе-
тренко не общалась со своим 
отцом, хотя когда-то была 
стопроцентной папиной доч-
кой. Увы, в дальнейшем от-
ношения у них не сложились. 
И все равно Полина верила, 
что в какой-то момент отец 
обязательно захочет с ней 
встретиться, увидеть свою 
внучку Настю... Наверное, с 
этими мыслями она поехала 
в Москву и 26 января при-

няла участие в 
ток-шоу «Пря-
мой эфир». Од-
нако последняя 
жена Петренко 
считает, что эта 
передача толь-
ко ускорила его 
уход из жизни. По 
словам Азимы 
Абдумаминовой, 
Алексей Васи-
льевич програм-

му смотрел, был шокирован, 
страшно переживал и даже 
написал письмо в админи-
страцию президента России, в 
котором возмущался тем, что 
ложь и клевету позволяют на 
федеральном канале...

Ксения Позднякова, 
Андрей Князев

Алексей 
ПЕТРЕНКО:
не вынесла 
душа актера...

В понедельник 
Москва 
попрощалась 
с Алексеем 
Петренко...

«Меня открыл 
Вольф Мессинг»
Перед тем как утвердить меня на роль 
Распутина, Элем Климов привез Вольфа 
Мессинга, чтобы удостовериться в пра-
вильности своего выбора, - вспоминал 
Алексей Петренко. - Мессинг приехал, 
мы беседовали с ним около часа, в основ-
ном говорил он - о том, как попал в Рос-
сию, как был у Сталина, как предсказал 
конец войны, как спас сына 
Сталина, предчувствуя авиа-
катастрофу, в которой по-
гибла вся хоккейная команда 
ВВС... Видимо, Мессинг уви-
дел во мне Распутина. Мне 
тогда было 30 лет. Прошло 
еще около 30, мне звонит 
режиссер фильма «Вольф 
Мессинг. Видевший сквозь 
время» Владимир Красно-
польский и предлагает сы-
грать Сталина, которого я 
до этого исполнял в «Пирах 
Валтасара» и еще в пяти кар-
тинах. Так я снова встретился 
с Мессингом - уже на экране, 
а не в жизни.

ди тех, кто общался свои лучшие роли.
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«На вокзале 
мне подавали»
Я действительно иногда 
заигрываюсь. Играл как-то 
роль нищего попрошайки-
пьяницы и решил вжиться в 
нее - пошел на вокзал про-
сить мелочь. Шапку поглуб-
же натянул на глаза, чтобы 
не узнали, так жалобно 
просил, песню пел, даже 
пританцовывал. И мне по-
давали! А потом зашел в 
автобус, в котором ехала 
наша съемочная группа, и 
стал рассказывать, как у 
меня замечательно полу-
чилось людей обмануть, 
как подавали хорошо. 
Вдруг чувствую - молчание 
зловещее. Посмотрел вни-
мательно: мать честная, а 
ведь это не наш автобус, 
и люди так враждебно на 
меня смотрят. Пришлось 
ретироваться, чтобы не по-
били...
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Интересно, что законо-
дательные инициативы та-
кого рода появились почти 
одновременно в несколь-
ких промышленно разви-
тых странах, в том числе в 
России. По словам депута-
та Европарламента Мади 
Дельво-Стер, автора нео-
бычного законопроекта, его 
появление вызвано стреми-
тельным распространением 
роботов и искусственного 
интеллекта в повседневной 
жизни. Наиболее актуаль-
ным направлением, которо-
му требуется юридическое 
регулирование, депутат на-
звала систему страхования 
для беспилотных и роботи-
зированных автомобилей.

«Да это когда еще бу-
дет!» - возразит читатель. 
А между тем в Париже на-
чались испытания беспилот-
ных минибусов, которые со-
вершенно бесплатно будут 
перевозить всех желающих 
между железнодорожным 

вокзалом Аустерлиц и Ли-
онским вокзалом ежедневно 
с 14.00 до 20.00 до 7 апреля. 
Протяженность маршрута 
невелика. Она составит все-
го 130 м. Важно другое. Ав-
тобусы сами решают, когда 
им двигаться, 
а когда оста-
новиться.

В Сингапу-
ре исправно 
д е й с т в у е т 
линия само-
управляемых 
такси. А в 
конце прош-
лого года 
«Яндекс» разместил вакан-
сию разработчика-исследо-
вателя беспилотного автомо-
биля, который должен будет 
передвигаться по дорогам 
общего пользования. Причем 
компания набирала целую 
команду специалистов, что го-
ворит о серьезности проекта.

В планах депутатов Ев-
ропарламента - создание 

Европейского агентства по 
робототехнике и искусствен-
ному интеллекту. Данная ор-
ганизация, по мнению Мади 
Дельво-Стер, должна будет 
обеспечить техническую, 
этическую и нормативную 

э к с п е р т и з у 
роботов в Ев-
росоюзе. Пар-
ламентарий 
совершенно 
искренне за-
явила, что ее 
главная зада-
ча - создание 
п р а в о в о г о 
статуса «элек-

тронных граждан». Иначе 
как юридически урегулиро-
вать вопрос в случае нанесе-
ния ими ущерба людям?

Такая постановка вопро-
са звучит странно в мире, где 
по улицам пока еще не ходят 
толпы андроидов. Впрочем, 
нет никакой гарантии, что 
это не произойдет в обозри-
мом будущем. Уже сегодня 

роботы применяются в каче-
стве солдат, учителей танцев, 
клерков в банках, в других 
профессиях. Пока человече-
ство лишь наслаждается пер-
выми человекообразными 
роботами-помощниками и 
мало задумывается над тем, 
что же произойдет, когда 
роботы начнут воспроизво-
диться без участия человека.

По оценкам экспертов, ак-
тивное применение роботов 
в промышленности, сельском 
хозяйстве и сфере услуг в ко-
роткое время освободит до по-
ловины рабочих мест по всему 
миру, что неминуемо вызовет 
социальные потрясения. Уже 
сегодня в одних только США 
250 тыс. роботов выполняют 
работу, предназначенную для 
людей. И эти цифры продол-
жают расти!

Пока законодатели реша-
ют, как обезопасить чело-
вечество от слишком само-
стоятельных «электронных 
граждан», инженеры и уче-

ные наделяют их, то есть 
роботов, новыми человече-
скими характеристиками. По 
словам западных ученых, они 
совершили невозможное - 
научили роботов врать! Пока 
те выполняют задачи, по-
ставленные разработчиками, 
это забавно и даже полезно, 
например в военном деле. Но 
что если роботы попадут под 
управление искусственного 
интеллекта, решившего из-
бавиться от людей?

Еще вчера человек неиз-
менно выигрывал у компью-
тера в шахматы. Сегодня на-
оборот! Все, что осталось во 
власти человека, - в нужный 
момент выдернуть «вилку из 
розетки». Правда, только в 
том случае, если искусствен-
ный интеллект позволит ему 
это сделать. А пока человече-
ство само роет себе яму. Уже 
есть самообучающиеся робо-
ты-программы по борьбе с 
хакерами. Почему бы им на 
очередном уровне совершен-
ства не обезопасить себя от 
влияния... программиста?

По словам Марка Цукер-
берга, создателя социальной 
сети Facebook, современные 
компьютерные программы 
могут распознавать эмоции 
и самообучаться, так что до 
появления искусственного 
интеллекта, осознающего 
себя самостоятельным субъ-
ектом, остался всего шаг.

 У каждого из нас около 
28 тыс. генов. Информа-
ция, хранящаяся в них, - это 
программа по приготовле-
нию белков, строительного 
материала нашего тела. И 
крайне важно знать, на что 
же нацелена эта программа.

Несколько лет назад были 
опубликованы сенсацион-
ные результаты исследова-
ний, проведенных специали-
стами Лондонской школы 
экономики и политических 
наук. Ученые провели опрос 
2,5 тыс. человек, а затем про-
анализировали их ДНК на 
предмет наличия функцио-
нирующего гена 5-HTT, от-
ветственного за передачу в 
головной мозг серотонина.

По словам автора исследо-
ваний Жана-Эммануэля де 
Неве, неожиданно выясни-
лось, что люди, обладающие 
таким геном, в большинстве 
своем удовлетворены судь-
бой и живут счастливой жиз-
нью. Мало того, те, кто имеет 
два подобных гена, по одно-
му от каждого из родителей, 
в два раза больше наслаж-
даются жизнью, чем те, кто 
имеет только один.

Из всех опрошенных 69% 
людей, обладающих актив-
ным геном 5-HTT, оказались 
счастливы. Из них 35% были 
очень довольны своей жиз-
нью, а 34% полностью удов-
летворены ей. В то же время 
среди людей, не имевших 
активного гена 5-HTT, удов-
летворенных своей судьбой 
оказалось всего 19%.

По мнению де Неве, люди 
с длинными вариациями это-
го гена более подвержены 
влиянию серотонина и соот-
ветственно более счастливы, 
чем те, у кого этот ген корот-
кий или отсутствует вовсе.

Основной проблемой для 
генетиков долгое время 
было не столько умение рас-

познавать гены, сколько ими 
управлять. Так продолжалось 
до февраля 2016 года, когда 
биологи Университета Ви-
сконсин-Мэдисон создали на 
основе модифицированного 
белка TALE инструмент по 
ювелирному отключению 
одиночного гена. Причем ген 
не ликвидируется, а именно 
отключается на любое не-
обходимое для борьбы с не-
дугом или вредной наслед-
ственной привычкой время.

Как это происходит? Не-
кий белок был взят у бакте-
рий, поражающих растения 
и делающих их более вос-
приимчивыми к инфекции. 
Коварный белок считывает 
последовательность ДНК 

и, как плющ, обвивает кон-
кретные регионы двойной 
спирали, затем TALE пода-
вляет пораженные им гены. 
Ученым удалось модифи-
цировать данный белок, 
запрограммировав его на 
отключение любого гена в 
ДНК кишечной палочки. С 
помощью TALE можно бу-
дет выключать даже один 
ген и именно на то время, 
пока белок обернут вокруг 
спирали ДНК.

С какими же вредоносны-
ми генами предполагается 
бороться в первую очередь? 
Обжорам полезно будет от-
ключить открытый австра-
лийским ученым Грегом 
Коллинзом ген, который 
синтезирует белок, вызыва-
ющий чувство голода. Уче-
ные Франции и Швейцарии 
выделили ген самоубийства, 
его планируется отключать 
в обязательном порядке у 
людей с суицидальными на-
клонностями. С помощью 
регуляции гена ритмов или 
гена сна можно будет по 
желанию регулировать сон 

человека, делая его «жаво-
ронком» или «совой».

Не говоря уж о том, что с 
помощью блокировки «пло-
хих» генов можно будет эф-
фективно бороться с сахар-
ным диабетом, шизофренией, 
эпилепсией, алкоголизмом, 
ленью, интернет-зависимо-
стью, глухотой, инфарктом, 
ожирением, раком и многими 
другими заболеваниями.

А не так давно были от-
крыты ген трудолюбия и 
даже ген альтруизма. По-
следний, кстати, выявили во 
время исследования на сту-
дентах. За ответы на вопросы 
студентам предлагали взять 
пять долларов себе или от-
дать на благотворительность. 
Проанализировав поступки 
студентов и изучив их ДНК, 
ученые и сумели выявить тот 
самый ген альтруизма.

Будем надеяться, что от-
ключение вредных генов и 
включение полезных ста-
нет когда-нибудь чем-то 
вроде прививки, обязатель-
ной для всего населения 
страны...

Писатель-фантаст Рэй Брэдбе-
ри пророчески предупреждал 
человечество о том времени, 
когда роботы сравняются с 
людьми в своих правах. Похо-
же, этот день уже наступил: на 
днях Еврокомиссия проголо-
совала за создание первого в 
мире закона о роботах.

РОБОТЫ ОТВЕТЯТ ПО ЗАКОНУ

«ПЛОХИЕ» ГЕНЫ 
НАУЧИЛИСЬ ОТКЛЮЧАТЬ

В последние годы были открыты многие гены, от-
ветственные не только за генетические болезни, но 

даже за наклонности человека. А теперь некоторыми 
генами научились еще и управлять.

Материалы подготовил Дмитрий Соколов

На мировых финан-
совых биржах уже 
много лет играют 
вовсе не люди, а 
специальные робо-
ты-программы.

Парижские 
беспилотные 

минибусы
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Подготовила Елена Хакимова

Желания надо записы-
вать. Цели пишутся в на-
стоящем времени. Цель, 

написанная в будущем време-
ни («Я куплю квартиру»), де-
лает ее почти недосягаемой. 
Хотя и здесь есть нюансы. На-
писав цель «Я делаю ремонт в 
своей квартире», вы рискуете 
получить бесконечный ре-
монт. В этом случае лучше 
написать так: «Я живу в квар-
тире с только что сделанным 
ремонтом». Не нужно желать 
того, чего искренне не хотите. 
Не пишите желаний, в кото-
рых не уверены.

Чем чаще будете до-
ставать листок и пере-
читывать написанное, 

тем быстрее желание ис-
полнится.

Не бойтесь рассказы-
вать о своем желании: 
чем больше людей ду-

мают о вашем желании 
(даже негативно и завист-
ливо), тем больше вероят-
ность его исполнения.

Желание должно быть 
направлено только на 
себя. Направляя цель на 

другого, мы пытаемся заста-
вить человека захотеть того, 
чего хотим именно мы. Такая 
цель вряд ли будет достигну-
та. Желать, чтобы муж сме-
нил работу, ребенок хорошо 
учился, начальница ушла на 
повышение, освободив вам 
место, можно, но только если 
субъект, на которого вы на-
правляете свою цель, тоже 
сам этого страстно хотел.

В формулировке цели 
избегайте негативной 
частицы не. Наше бес-

сознательное не воспринима-

ет эту коварную частицу. Это 
все равно что сказать чело-
веку, чтобы он не вспоминал 
вкус лимона, - он тут же его 
вспомнит. Также избегайте 
слова «хочу». Помните анек-
дот? «Женщина с грустью 
вздыхает: «Опять хочу в Па-
риж!» «Ты была в Париже?» 
- спрашивают ее. - «Нет, я уже 
хотела». Это квинтэссенция 
того, как не надо загадывать 
желания. Вы же не хотите 
«хотеть и дальше».

Желание должно быть 
искренним.

Цели должны иметь ко-
нечную дату. Формули-
руйте мысль конкретнее 

и точнее. Желание «В июне 
2017 года я загораю на пляжах 
Кубы» мобилизует все ресур-
сы на достижение этой цели.

Ответьте «да» или «нет».
1. Когда вам хочется 

сказать что-то неприят-
ное, задумываетесь ли вы 
над тем, что это может 
обидеть собеседника? 
(«Да» - 0, «нет» - 1.)

2. Когда вы опаздываете 
в школу, на работу, старае-
тесь ли войти тихо, чтобы 
вас не заметили? («Да» - 1, 
«нет» - 0.)

3. Просите ли вы при-
ятеля сделать для вас то, 
что вы боитесь сделать 
сами? («Да» - 1, «нет» - 0.)

4. Считаете ли вы, что в 
настольных играх лучше 
честно проиграть, чем не-
честно выиграть? («Да» - 
0, «нет» - 1.)

5. Когда вы пытаетесь 
над кем-то подшутить, со-
беседник сразу понимает, 
чьих это рук дело? («Да» 
- 1, «нет» - 0.)

6. Можете ли сказать 
откровенную неправду, 
чтобы спровоцировать че-
ловека на откровенность? 
(«Да» - 1, «нет» - 0.)

7. Умели ли вы в школе 
списывать у соседа по парте 

так, чтобы он ничего не за-
метил? («Да» - 1, «нет» - 0.)

8. Всегда ли вы нахо-
дите способ, чтобы полу-
чить то, чего вам хочется? 
(«Да» - 1, «нет» - 0.)

9. Умеете ли вы схитрить 
так, чтобы никто не заме-
тил? («Да» - 1, «нет» - 0.)

Более 6 очков: вы не 
просто хитрец, а исклю-
чительный хитрец. Нет 
ничего, чего бы вы ни 
могли добиться. Но в этом 
есть минус. Хитрость ча-
сто ведет к неискренности 
в общении с людьми, по-
этому стоит быть более 
открытым.

От 3 до 6 очков: вы, 
безусловно, умны, и вас 
никто не может обмануть. 
Но вы и сами не любите 
говорить неправду, и это 
хорошо: откровенность 
сближает людей.

Менее 3 очков: вы, к 
сожалению, весьма наив-
ны - вас легко ввести в за-
блуждение. Вы бываете 
рассеянны и этим даете 
повод для шуток над вами.

Квадрат Декар-
та (его еще назы-
вают квадратом 
принятия реше-
ний) - это, конеч-
но, не волшебное 
средство, а про-
стой инструмент, 
позволяющий из-
бежать грубых 
ошибок. Техника 
проста: надо от-
ветить на четыре 
вопроса, рассмо-
треть проблему с 
разных сторон и 
оценить возмож-
ные последствия.

Поделите лист 
на четыре части. В каждой 
ячейке запишите свои отве-
ты на четыре вопроса, пере-
числяя плюсы для первых 
двух и минусы для двух вто-
рых (чем больше разверну-
тых ответов, тем лучше).

1. Что будет, если это 
произойдет?

2. Что будет, если это не 
произойдет?

3. Чего не будет, если это 
произойдет?

4. Чего не будет, если это 
не произойдет? (Ответы 

на этот вопрос не должны 
быть такими же, как от-
веты на первый, где пере-
числяются полученные 
выгоды; в этом квадрате 
пишутся потери, которые 
будут в случае непринятия 
решения.)

Допустим, вы живете в 
съемной квартире и хотите 
взять кредит на приобрете-
ние собственного жилья.

1.  Что будет, если возьму 
кредит (доводы в пользу): 
собственное жилье; пере-

станем платить за съем-
ную квартиру; никто не 
будет нас контролировать; 

сделаем ремонт по 
нашему вкусу.

2.  Что будет, 
если не возьму 
кредит (доводы 
в пользу): будут 
деньги на черный 
день; смогу поме-
нять машину; де-
тям не надо менять 
школу.

3.  Чего не будет, 
если возьму кре-
дит (минусы): не 
сможем ездить на 
отдых за границу; 
не смогу уволиться 
с работы.

4.  Чего не бу-
дет, если не возьму 

кредит (минусы): покупка 
квартиры будет отложена 
на неопределенный срок; 
настолько благоприятной 
ситуации на рынке недви-
жимости может больше и 
не быть.

Посмотрите на ответы и 
расставьте приоритеты: от 
чего вы готовы отказаться, 
чтобы получить желаемое, 
а от чего нет. В каком ква-
драте вариации больше вас 
устраивают, в том направ-
лении и двигайтесь.

Декарт вам в помощь
Многим из нас порой не хватает духа принять важ-
ное и ответственное решение. Сделать это поможет 
квадрат Декарта.

1
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Тест

Хитрите ли вы?

Психолог Бетси Спэр-
роу как-то смотрела старый 
фильм и никак не могла 
вспомнить имени актрисы, 
игравшей в нем. И тогда по-
ступила типичным для совре-
менного человека образом: 
набрала в поисковике назва-
ние фильма, и компьютер тут 
же выдал забытое имя.

«Как же мы раньше за-
поминали все без интерне-
та?» - задалась психолог во-
просом и решила провести 
эксперимент под названием 
«Эффект Гугла».

В нем приняли участие 
168 студентов университетов, 
им нужно было запомнить 
информацию разного рода. 
Результаты исследования по-
казали: если испытуемый за-
ранее знал, что нужная ему 
информация сохранена на 
электронном носителе, то за-
поминал ее хуже того участ-
ника эксперимента, которому 
было сказано, что информа-
ция нигде не сохранена.

При поиске ответа на 
сложный вопрос многие те-
стируемые сразу же начина-
ли искать ответ в интерне-
те, даже не пытаясь ничего 
вспомнить самостоятельно.

Спэрроу убедилась, что 
человек плохо запоминает 
информацию, если знает, где 
при необходимости ее мож-
но найти снова и снова. «Это 
не значит, - говорит исследо-
вательница, - что мы стали 
глупее из-за пользования по-
исковиками. Но сейчас мы 
все чаще надеемся не на свою 
память, а на внешнюю - ком-
пьютера. Такой тип запомина-
ния называется трансактив-
ной памятью».

Тем не менее выводы уче-
ных полярно разделились. 
Одни считают, что внешняя 
память снижает уровень ин-
теллекта, другие - что она 
дает массу возможностей 
для творчества. Ведь мозг 
не перегружен лишними де-
талями.

Интернет
отшибает память?

Ученые из Колумбий-
ского университета 

установили: современ-
ный человек так часто 

полагается на гаджеты 
и Всемирную паутину, 

что перерождается 
сам механизм запоми-

нания информации.

Семь шагов
к мечте

Психолог Наталия
МЕЛЕШКО рассказыва-
ет, как правильно фор-
мулировать желания, 
чтобы они сбывались.
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Получу

Сделаю

Что я получу,
если сделаю

это

Что я не получу,
если сделаю

это

Что я получу,
если не сделаю

это

Что я не получу,
если не сделаю

это

Не сделаю

Не получу

А.  ХОРОШЕВСКИЙ
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Обмылки - 
в дело

«Я никогда не вы-
брасываю остатки 
мыла, а собираю 
их в банку, кото-
рая хранится под 
ванной. Когда об-
мылков набира-
ется достаточно, 
натираю их на терке, добавляю к 
ним немного лимонного сока, кол-
пачок глицерина и все это заливаю 
горячей водой в пустом флаконе с 
дозатором из-под жидкого мыла. 
Полученную массу настаиваю 2-3 
дня, а перед употреблением ин-
тенсивно встряхиваю. Все - экс-
клюзивное мыло готово!

Вера Горохова, 
г. Балашиха».

Сгущенка
по-домашнему

«Сейчас в магазинах нередко 
можно купить кота в мешке. Из 
чего, к примеру, производители 
делают сгущенку? Я уже давно де-
лаю сгущенку сама. 15 минут - и 
готово! Я беру 200 г молока, 200 г 
сахара или сахарной пудры, 20 г 
сливочного масла. Смешиваю все 
эти ингредиенты в кастрюле с вы-
сокими бортиками (масса будет 
сильно пениться) и на медленном 
(!) огне довожу до кипения. Как 

только масса за-
кипит, огонь де-
лаю больше и ува-
риваю сгущенку 
ровно 10 минут 
(если дольше, то 
получите молоч-
ные ириски после 
остывания), не-
смотря на пену. 
Выключаю огонь. 

Получается жидковатая масса, но 
это нормально, ведь она загусте-
ет, когда остынет. Потом сгущенку 
переливаю в баночку и ставлю в 
холодильник на несколько часов.

Надеюсь, мой рецепт кому-то 
пригодится.

А.Д. Жилякова, г. Лобня».

Кормушка 
для пернатых

«Люди делают разные кормушки 
для птиц, а моя простая и очень 
питательная. Птицы ее обожают. 
Чтобы сделать кормушку, пона-
добится пустая втулка от туалет-
ной бумаги. Смазываю наружную 
поверхность медом или сладкой 
массой и прокатываю втулку в 
смеси из семечек, разных круп 
и орешков. Продеваю внутрь ве-
ревку и подвешиваю на ветке та-
кую кормушку. Дешево и сердито, 
и птицы рады.

Федор Ильюшин, 
г. Москва».

Развиваемся, 
играя!

Чтобы занять маленького 
ребенка, необязательно по-
купать ему дорогие игрушки. 
Достаточно проявить немно-
го смекалки, и творческие 
«развивалки» можно найти и у 
себя под рукой.

 Окуная втулки от фольги, 
туалетной бумаги и пр. в кра-
ски, можно нарисовать много 
разноцветных кругов, кото-
рые, если включить фантазию 
и взять в руки карандаш/фло-
мастер, могут превратиться в 
веселые рожицы или шарики.

 Вырежьте из картошки или 
яблока фигурки, и эксклюзив-
ные печати готовы. Вот таки-
ми печатями-тюльпанами, к 
примеру, можно нарисовать 
отличную открытку маме и ба-
бушке на 8 Марта.

 Положите в рамку от кар-
тинки или фоторамку любого 
формата лист бумаги и вы-
лейте на него из банки, на-
пример, с гуашью несколько 
цветов в разных уголках по-
верхности. Потом покатайте 
по ней 3-4 стеклянных шари-
ка разных размеров. Цвета 
смешаются, а шарики оста-
вят на листе красивые следы. 
Никогда не угадать, что при 
такой технике нарисует юный 
художник.

 Любая пенопластовая ем-
кость от печенья или других 
продуктов станет отличным 
материалом для «линогравю-
ры». Спичкой или обратной 
стороной кисточки нарисуйте 
вместе с ребенком любой ри-
сунок, поролоновым валиком 
произвольно нанесите сверху 
несколько разных красок и, 
пока они не высохли, сделай-
те отпечаток на листе бумаги.

Лайфхаки от читателей «МН»

  сов етов 
на каждый д ень

Как избавиться 
от неприятного запаха?

1.  Запах лука
Хорошо удаляется солью. До-

статочно протереть разделочную 
доску, вилки, ложки, в общем, 
все, что имеет неприятный запах 
лука, сухой солью.

2.  Запах рыбы и чеснока
От этих запахов на руках можно избавиться так: про-

трите руки солью или лимоном, а затем вымойте с мы-
лом. Посуду после рыбы ополосните уксусом, а в руках 
разотрите зернышко кофе. Рыбный запах с кастрюль 
и сковородок исчезнет, если протереть их подогретой 
солью и сполоснуть. С запахом чеснока изо рта спра-
вится петрушка, которую надо лишь тщательно поже-
вать и проглотить.

3. Запах масляной краски в комнате быстро исчез-
нет, если в нескольких местах расставить тарелки с со-
лью.

4. Запах в банке
Его уничтожит теплая вода с добавлением чайной 

ложки горчицы.
5. Запах гари
Если на кухне что-то сгорело, прокипятите на плите в 

течение получаса с открытой крышкой пол-литра воды, 
в которую добавлен сок лимона и пять штучек гвоздики.

6. Неприятный запах на кухне
Он исчезнет, если положить на нагретую конфорку 

цитрусовую корку или насыпать на горячую плиту чуть-
чуть соли.

Страница маленьких хитростей и полезных советов, 

помогающих решать бытовые проблемы, экономить время 

и деньги. Кто-то назовет предлагаемый набор советов, 

методик, приемов и трюков по облегчению жизни и быта 

модным словом «лайфхакинг» (от англ. life «жизнь» и 

hack «взлом»). Мы же говорим, что это «хитрости жизни», 

которые делают окружающую действительность проще и 

интереснее благодаря смекалке.

Отдам даром!
Сегодня группы в соци-

альных сетях, в которых 
можно отдать и забрать 
вещи бесплатно, доста-
точно популярны и в круп-
ных городах насчитывают 
несколько тысяч человек. 
«Безвозмездно, то есть 
даром!», «Дару дар», «Бес-
платности», «Отдам. Бес-
платно», «Отдам», «Отдам 
даром/приму в дар» и др. 
ориентированы на тех, кто 
хочет пристроить в хоро-
шие руки переставшие 
быть нужными вещи, ну а 
те, кто на них претендует, 
подтягиваются сами. Пра-
вила везде примерно оди-
наковые: в группе не с це-
лью перепродажи (ну разве 

что за шоколадку) отдаются 
любые личные вещи, про-
дукты питания, детское 
питание, предметы инте-
рьера, развивающие игры, 
аквариумные рыбки, музы-
кальные предметы, журна-
лы, еда для домашних жи-
вотных, учебники, мебель 
и разные мелочи. В основ-
ном отдают и берут детские 
вещи для малышей, кни-
ги, коляски, автокресла, 
обувь, часы, медицинские 
товары, бижутерию, пам-
персы, косметику, кровати, 
мебель советских времен, 
лекарства и остатки мате-
риалов после ремонта... 
Кто-то даже предлагает 
желающим уложиться и 
постричься бесплатно (на-
чинающие парикмахеры 
ищут моделей).

Если у вас есть проверенные советы, позволяющие с ми-
нимальными затратами решать различные жизненные и быто-
вые задачи, пишите на электронную почту life@mirnov.ru или по 
адресу: 129090, г. Москва, Спасский тупик, д. 6, стр. 1.

Подготовила Елена Хакимова

REX/FOTODOM
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В опилках
На дно емкости стелют 

полиэтиленовую пленку и 
слоем 6-7 см насыпают све-
жие, ошпаренные кипят-
ком опилки, что позволя-
ет смыть с них смолистые 
вещества. На поверхности 
деревянной палочкой дела-
ют бороздки с интервалом 
в 5 см. В них раскладывают 
семена на расстоянии 2-3 см 
друг от друга, присыпают 
их теми же опилками (слой 
1 см) и накрывают пленкой.

Периодически опилки по-
ливают теплой водой. После 
появления всходов снимают 
пленку и ставят емкость в 
более светлое место.

Сеянцы остаются в опил-
ках не более 2 недель. Их 
надо два раза подкормить 
слабым раствором ком-
плексного удобрения. С по-
явлением семядолей расте-
ния пикируют в грунт.

Всходы появляются бы-
стрее, чем в земле. При пи-
кировке не повреждаются 
нежные корешки сеянцев, 
потому что опилки с них 
легко осыпаются.

В пластиковой 
бутылке

Разрезают прозрачную 
пластиковую 5-литровую 
бутылку вдоль пополам. 
Дырочек для слива не дела-
ют. Укладывают в каждую 
половинку по 7-8 слоев ту-
алетной бумаги или тонких 
бумажных салфеток. Хоро-
шо смачивают подстилку, 
дают лишней воде стечь. По 

поверхности высеивают се-
мена, слегка придавив их к 
бумаге ложкой.

На бутылку надевают по-
лиэтиленовый пакет и креп-
ко завязывают. Получается 
подобие теплички, которую 
три недели не открывают 
и не поливают. Влаги от 
конденсата семенам будет 
вполне достаточно. После 

того как у сеянцев хорошо 
разовьются корешки, мож-
но пересаживать их в грунт.

В подобных полубутыл-
ках можно вырастить рас-
саду и без пикировки, но, 
понятно, здесь уже одной 
бумагой не обойдешься. На 
дно насыпают слой измель-
ченной яичной скор-
лупы в 2 см, затем 
столько же пе-
ска, а сверху 
на 10-12 см 
питательной 
земли.

В каждую 
е м к о с т ь 
равномерно 
раскладыва-
ют по 20 штук 
семян, слегка 
присыпают про-
сеянным компостом, 
закрывают полиэтилено-
вым пакетом и ставят туда, 
где теплее.

Когда появят-
ся всходы, убира-
ют полиэтилен и 
переносят бутыл-
ки на окно. По-
ливают примерно 
раз в 5 дней. Раз 
в неделю опры-
скивают раство-
ром «Байкал 
ЭМ-1», ем-
кости пово-
рачивают к 
свету то одной, 
то другой сторо-
ной, по мере роста 
сеянцев подсыпа-
ют землю.

Рассада сидит в бу-
тылке до пересадки в 
грунт. Вываливают со-
держимое вместе с рас-
тениями в миску с водой, 
аккуратно размывают 
корешки и сразу выса-
живают растение на по-
стоянное место.

В чайных пакетиках
Обрезают ножницами 

верхушки чайных пакети-
ков после использования, 
насыпают на оставшийся 
чай немного сухого грунта 
и укладывают в подходя-
щую по высоте емкость. 
Между пакетиками уклады-
вают бумагу или вату для 
устойчивости и защиты от 
быстрого испарения влаги. 
В каждый высевают 1-2 се-
мечки и увлажняют. После 
появления настоящих ли-
сточков сеянцы высажива-
ют в грунт вместе с пакети-
ками.

В яичной скорлупе
Цельную скорлупу с от-

крытой макушкой моют, 
снизу протыкают 

острым предме-
том отверстия 
для стока воды, 
помещают на 
поддон - ячей-
ку для яиц. 
Н а п о л н я ю т 
с к о р л у п к и 

питательным 
грунтом и вы-

сеивают семена. 
Когда рассада под-

растет, ее высаживают 
в грунт вместе со скорлуп-
кой, надломив ее. Так выра-
щивают томаты скороспе-
лых сортов, семена которых 
сеют в апреле.

В пакете
Если нет тары для расса-

ды, увлажненный грунт на-
сыпают в плотный полиэти-
леновый пакет и ставят его 

на поддон. Заклеивают 
сверху скотчем, про-
калывают на дне 
множество дыро-
чек.

В верхней части 
пакета делают 
несколько кре-

с т о о б р а з н ы х 
надрезов ножом 
и высаживают 
в прорези семе-
на. Поливают не 
слишком часто. 
Сеянцы с настоя-
щими листочками 
высаживают в от-
крытый грунт.

Скучно каждый год выращивать сеянцы по традиции? 
Дачники предлагают альтернативные спосо-
бы. Все они эффективны, хоть некоторые 
на первый взгляд и кажутся странными.

Как ухаживать за домашни-
ми растениями в период, пока 
зима не желает сдавать своих 
позиций?

Не стоит терять бдитель-
ности при проветривании 
квартиры. Порой достаточ-
но приоткрыть форточку на 
пару минут, и стоящее рядом 
растение погибнет, в лучшем 
случае у него подмерзнет нежная листва. Так что на время 
проветривания горшки с цветами нужно переставлять в 
глубину комнаты или хотя бы прикрывать газетой, защитив 
от потоков ледяного воздуха.

Другая проблема - холодные подоконники. У растений пе-
реохлаждаются корни, что грозит гнилью, особенно при из-
лишнем поливе и плотном грунте. Выход - держать цветы на 
деревянных или пробковых подставках и не перестараться с 
поливом.

С пересадкой большинства комнатных растений еще мож-
но повременить, а вот землей запастись самое время. Еще не-
много, и дачники начнут массово скупать самые лучшие по-
чвенные смеси для посадки томатов, перцев и прочей дачной 
рассады - и тогда разжиться любимой маркой грунта будет 
непросто.

Главное, на что нужно ориентироваться при выборе режи-
ма полива, подкормок и прочих факторов для большинства 
растений, - это свет. Чем освещенность выше и день длиннее, 
тем больше требуется тепла, воды и питательных веществ.
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Уникальность Сергея 
Устюгова в том, что он выи-
грывает «золото» не только 
на длинных дистанциях (30 
км), но и в спринте. Эта кар-
тина и сейчас стоит перед 
глазами. На финиш накаты-
вают финн Ийво Нисканен 
и норвежец Эмиль Ивер-
сен. Парень из Норвегии 
оглядывается назад, видит 
Устюгова - и что-то с ним 
происходит. Ноги сами под-
кашиваются, он заваливает 
Нисканена. Сергей Устюгов 
пролетает мимо них, мощно 
работая руками, и врывает-
ся в финишный створ.

А что было в развязке 
скиатлона (15 км класси-
ческим стилем плюс 15 км 

коньковым ходом)? Норве-
жец Мартин Сундбю подни-
мался в гору мимо Устюгова, 
посмотрел на него - сломал 
палку, упал, а Сергей прика-
тил к «золоту».

Фантастика! А ведь выи-
грать чемпионат мира край-
не сложно. За всю историю 
Россия завоевала всего 
пять золотых медалей. Но 
тут Сергей Устюгов, этот 
русский медведь, рвет всех 
подряд. Причем без всякого 
допинга - пробы показали 
отрицательный результат.

Тут появилась версия: 
мол, у телевизора в России 
сидит сильный экстрасенс, 
который наводит порчу на 
соперников Устюгова, и они 
не выдерживают накала 
борьбы. Но и без потусто-
ронних сил Сергей выступа-
ет очень сильно.

Устюгов родился 8 апреля 
1992 года в поселке Между-
реченском Ханты-Мансий-

ского автономного округа. 
Младший ребенок в много-
детной семье, по националь-
ности - манси. Рос очень ак-
тивным ребенком. Чтобы 
пустить его энергию в пра-
вильное русло, Устюгова на-
правили в боксерскую сек-
цию. Держал удар он хорошо 
и сам бил сильно. Но мордо-
бой не уважал, поэтому пере-
шел в биатлон.

Вот там ему понрави-
лось, в 11 лет Устюгов сде-
лал упор на лыжи. Был 
очень конфликтным. Таким 
и остался. Слышали, как 
Устюгов наезжал на трене-
ров нашей сборной в Лахти? 
Мол, они не очень рады его 
победе в скиатлоне. И даже 
не представляют, каким чу-
дом Устюгов умудрился вы-
играть «Тур де Ски» - аналог 
«Тур де Франс», но не в вело-
сипеде, а в лыжах. Критико-
вал наставников и за то, что 
в пару к нему на командный 
спринт поставили Никиту 

Крюкова, который приехал 
на турнир запасным и вряд 
ли набрал хорошую фор-
му. Как оказалось, Устюгов 
был не прав - Крюков тоже 
внес свой вклад в победу.

В общем, парень с харак-
тером. Очень не любит раз-
ные автографы, общение с 
болельщиками, интервью. 
Хотя можно его понять: 
один журналист после побе-
ды в Лахти пристал к Устю-
гову с вопросом, отметит ли 
он свое «золото» за бутыл-
кой водки...

Что он любит? Группу 
«Ленинград», что-нибудь 
из русского рока - «ДДТ», 
«Арии», «Сплина», русские 
мультики про Алешу По-
повича и Ивана Царевича. 
Поддерживает этим образ 
русского богатыря. Хотя 
нельзя сказать, что Устю-
гов - такой уж мощный. Мо-
жет, так только кажется со 
стороны? Его вес - 80 кг при 
росте 184 см. Это дает ему 
легкости при беге по лыж-
не. И мышечную массу он 
не наращивает, хотя раньше 
спокойно мог подтянуться 
на турнике больше 30 раз.

На Олимпиаде в Сочи он 
считался одним из главных 
претендентов на победу, но 
занял пятое место, потому 
что упал в финале. Теперь па-
дают его соперники - закон 
обращения удачи в приро-
де. В мае 2014 года Устюгов 
перешел в отдельную груп-
пу сборной России, которой 
руководит швейцарско-не-
мецкий дуэт тренеров Рето 
Бургермайстера и Изабель 
Кнауте. Тот случай, когда «за-
граница нам поможет».

Трудно сказать, кто смо-
жет бросить вызов Сергею 
Устюгову в конкурсе за 
звание «Лучший спортсмен 
России - 2017». Человек вы-
ступает так, что с ним рядом 
поставить некого. Будем ве-
рить, что Устюгов сохранит 
запал до Олимпиады-2018 в 
Пхенчхане. Ждать осталось 
меньше года...

«Водник» в слу-
чае победы попа-
дал бы в четверть-
финал на сильный 
«Енисей» из Крас-
ноярска.

После первого 
тайма на табло го-
рели унылые нули. 
«Байкал-Энергия» побеж-
дать тоже не хотел. А за-
чем? И тогда 28-летний 
форвард «Водника» Олег 
Пивоваров начал забивать 
в свои ворота, причем очень 
красиво. Всего он забил 11 
голов своему голкиперу. 
Притом что за весь сезон 
чужие ворота он поразил 
только пять раз. Вот что 
бывает, когда у человека 
идет игра.

Ну а в Иркутске что, ду-
раки живут? Они тоже на-
чали забивать в свои. Прав-
да, не с таким усердием. 

Главный тренер «Бай-
кал-Энергии» Евгений 
Ерахтин сказал на пресс-
конференции: «Абсурднее 
ситуацию, наверное, не при-
думаешь. И не мы это нача-
ли! Нам вообще это было не 
надо. Но когда начался цирк 
с голами в свои ворота, то 
мы... 

Федерация хоккея с мя-
чом России собрала экс-
тренное заседание, но 
потом перенесла его на нео-
пределенный срок. Дескать, 
идет расследование, изуча-
ются материалы. А что тут 
изучать? Все же очевидно!

Хоккей с мячом (бенди) 
не самый популярный, мяг-
ко говоря, вид спорта. Ко-
манды живут за счет реги-
ональных бюджетов. И вот 
на народные деньги устраи-
вается эта клоунада.

Но проблема гораздо 
глубже. Говорят, что каж-
дый второй матч в чемпи-
онате России - договорной. 
И не о таких ли матчах шел 
разговор, когда величай-
ший игрок и выдающийся 
тренер Сергей Ломанов 
был отстранен от хоккея с 
мячом на два с половиной 
года, когда конфликтовал с 

функционе-
ром Борисом Скрынником?

Интересно, что никому 
пока не были выписаны 
дисквалификации. Хотя 
в любой другой лиге обе 
команды были бы момен-
тально сняты с пробега. И 
может, даже расформирова-
ны. Но хоккею с мячом не 
до имиджа, когда репутация 
ниже плинтуса.

Этим видом спорта ак-
тивно занимаются в 
трех-четырех стра-
нах. Чемпионат мира 
всегда сводится к про-
тивостоянию Россия 
- Швеция. Так что по-
пасть в олимпийскую 
программу хоккей с 
мячом не может.

По идее эту игру 
нужно серьезно рефор-
мировать. Менялся ведь 
хоккей с шайбой или вот 
фигурное катание, чтобы 
было интересно зрителю. 
Но где найти столько зали-
тых льдом футбольных по-
лей? И как это показывать 
по телевизору? Какие-то 
муравьи бегают по площад-
ке, гоняя мяч, который во-
обще нельзя разглядеть.

Посмотрите на хоккей на 
траве. Вроде бы тоже узко-
специализированная штука. 
Но в него играют милли-
оны и миллионы по всей 
Азии! И в программу Олим-
пиад этот вид спорта входит.

А куда входит наш хок-
кей с мячом? Если судить 
по его президенту, главе 
ФХМР Борису Скрыннику 
(он же президент междуна-
родной федерации), то в ос-
новном в РПЦ (постоянно 
встречается с патриархом) 
и в Госдуму (одним из опеку-
нов бенди стал депутат Ни-
колай Валуев). Но это лишь 
популизм, не имеющий ни-
чего общего с раскруткой 
когда-то популярной, а те-
перь окончательно дегради-
ровавшей игры.

Одиннадцать голов Оле-
га Пивоварова в свои воро-
та - это 11 гвоздей, которы-
ми хоккей с мячом приковал 
себя к позорному столбу.

Материалы подготовил Степан Строев
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Грандиозный скандал в хоккее с мячом! Матч 
«Водник» (Архангельск) - «Байкал-Энергия» 
(Иркутск) завершился со счетом 9:11. Причем все 
голы были забиты... в свои ворота! Что же стоит 
за этой невероятной историей?

У нас почему-то принято пиарить футболистов 
или хоккеистов, которые не могут ничего 

выиграть. А настоящие герои остаются в тени. 
Такие, как русский богатырь - лыжник Сергей 

Устюгов, завоевавший два «золота» 
на чемпионате мира в Лахти.

Соперники 
Устюгова валятся 
с ног, но и он после 
финиша не всегда 
может держаться 
на cвоих двоих.
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Хулио – испанский 
эстрадный певец. 7. Наследник в следующем поколении. 10. Ла-
тышка Вия из мира кино. 11. Двуличный господин. 12. Голенастый 
аист фараонов. 13. Ветхие домашние пожитки. 15. Чин или зва-
ние. 16. Питон, поучавший Маугли. 17. Валерий с «Самбой бело-
го мотылька». 18. Легендарный квартет из Швеции. 19. Золотая 
пропорция в математике. 22. Плюс к окладу за вредность. 25. 
Количество товарищей у Ремарка. 26. Его проявляют к любимой 
особе. 29. Француз, что создал Пантагрюэля. 31. Священник 
в православии. 33. Имя актрисы Биссет. 35. Город в фамилии 
анекдотичного поручика. 36. Его – делу, потехе – час. 38. Соба-
ка Айболита. 39. Свершение таинства брака. 41. Чувство меры 
воспитанного. 42. Заместитель серебра для ложек и вилок. 44. 
Карманное средство связи. 47. Освежитель в баллончике. 49. 
Все съестное на столе. 50. Университет в Кембридже. 53. Махи и 
наклоны поутру. 55. Предшественник действия. 56. Рядом с кол-
хозницей в скульптуре  В. Мухиной. 60. Однокашник А. Пушкина. 
61. Количество через край. 62. Деньги за статью. 63. Хулиганка в 
«Полосатом рейсе».

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Газманов. 7. Фантаст. 10. Отличие. 11. Оверлок. 12. Узда. 13. Оксфорд. 
15. Нюх. 16. Лик. 17. Ориноко. 18. Атом. 19. Импульс. 22. Аббатиса. 25. Ной. 26. Яхтсмен. 
29. Бубка. 31. Ершов. 33. Опушка. 35. Лара. 36. Айоли. 38. Жанр. 39. Кряканье. 41. Срыв. 
42. Сгущенка. 44. Патронташ. 47. Капитулянт. 49. Лев. 50. Корчага. 53. Опахало. 55. Буре-
лом. 56. Австрия. 60. Децибел. 61. Испанец. 62. Аксинья. 63. Обдирала. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. 
Грибница. 2. Засуха. 3. Напалм. 4. Волокита. 5. Флюс. 6. Очко. 7. Феодосия. 8. Тарантас. 9. 
Таксофон. 14. Фру. 20. Панталоны. 21. Лайнер. 23. Бабуся. 24. Изба. 27. Товарищ. 28. Мело-
мания. 30. Береста. 32. Раж. 34. Краснота. 37. Икра. 40. Рева. 42. Саппоро. 43. Уют. 45. Тир. 
46. Шлица. 47. Кваша. 48. Тарантелла. 50. Камбоджа. 51. Черевики. 52. Аномалия. 54. Хит. 
57. Сапа. 58. Рань. 59. Яйцо.

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №9 (1209)

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Полуостров с Калькуттой. 2. 
Несущийся с вершины снег. 3. Тягучая конфета. 4. Лошадка – де-
ревенская трудяга. 5. Творение с рифмами. 6. Место, где нужны 
шайки. 7. В Китае цзяоцзы, в России – … . 8. Его дают, а потом 
сдерживают. 9. Хосе, вокалист из Барселоны. 14. Жюльвернов-
ская мера длины. 20. Разговорное наименование 25 рублей. 21. 
Развитое чутье. 23. «Белый редис» среди овощей. 24. Автор «Пят-
надцатилетнего капитана». 27. Остров в Тихом океане. 28. Де-
вочка-однолетка. 30. Мягкие туфли без каблука. 32. Вкусившая 
запретный плод. 34. Сорт черного винограда. 37. Враг термитов 
из тропиков. 40. Валюта Германии. 42. Глиняный домик. 43. По-
перечина на гитарном грифе. 45. Буфет для вин. 46. Желтый «те-
нор» в клетке. 47. Мраморный шедевр Микеланджело. 48. Изну-
рительный труд спортсмена. 50. Работник сферы охраны вод. 51. 
Орудие прядильщицы. 52. Трус в военной форме. 54. Виновник 
гибели Отелло. 57. Есть и снежная, и ромовая. 58. Двое в узах 
Гименея. 59. Оно, бывшая рядом  с  Джоном Ленноном.

www.gospozhaluba.ru

ГОСПОЖА ЛЮБА
 Предсказываю судьбу
 Верну мужа и мир в семье
 Сниму порчу, сглаз,

 венец безбрачия
 Удача в бизнесе

Пенсионерам
СКИДКА

Р
ек
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а

(495) 386-38-42,
8(910) 455-66-66,
ст. м. «Пражская»,
ст. м. «Кунцевская»
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Самокритика для Близнецов 
на данный момент лучшее 
средство от мании величия. 
Вполне возможно, что про-
блемы из прошлого, о кото-
рых вы уже забыли, выплывут 
наружу и станут причиной 
жизненных изменений. В вы-
ходные займитесь любимым 
делом. Вторник - отличное 
время для покупок.
Благоприятные дни - 1 и 7.
Неблагоприятные дни - 5 и 6.

Движущей силой Стрельцов 
сейчас будет финансовый 
интерес. Постарайтесь не 
распылять энергию на ме-
лочи, а сконцентрируйтесь 
на одной-двух важных за-
дачах. В четверг воздержи-
тесь от незапланированных 
расходов. В понедельник 
возможны проволочки в 
делах.
Благоприятные дни - 1 и 7.
Неблагоприятные дни - 5 и 6.

ОТ  ВИКТОРИИ  ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Легкомысленное и беззабот-
ное время очень маловероят-
но для Овнов на этой неделе. 
Предлагая свою помощь 
окружающим, постарайтесь 
делать это как для себя, вкла-
дывая душу. Не восприни-
майте все буквально, следите 
за своим настроением в сре-
ду. Не допускайте бестактно-
сти в пятницу.
Благоприятные дни - 2 и 5.
Неблагоприятные дни - 1 и 6.

Тельцам лучше избегать из-
лишнего общения, желатель-
но провести это время без 
ссор и неприятных разгово-
ров. Займитесь благоустрой-
ством своего жилища и по-
сетите спортзал. В пятницу 
не навязывайте окружающим 
своего мнения. В понедель-
ник стремитесь к последова-
тельности.
Благоприятные дни - 5 и 7.
Неблагоприятные дни - 3 и 6.

Ракам рекомендуется не-
много побаловать себя. По-
сетите сауну или бассейн, 
запишитесь на массаж и 
расслабляющие процедуры, 
это укрепит ваш организм на 
месяц вперед. Четверг - хо-
роший день для отдыха и ре-
лаксации в компании друзей. 
В понедельник возможны фи-
нансовые потери.
Благоприятные дни - 3 и 5.
Неблагоприятные дни - 1 и 6.

Львам следует ограничить 
деловое общение и уделить 
больше внимания своим род-
ным и близким. Данный пе-
риод для вас связан с семей-
ными традициями и домом. 
В четверг не берите на себя 
обязательства, которые не-
возможно выполнить. В вос-
кресенье избегайте тяжелых 
физических нагрузок.
Благоприятные дни - 1 и 3.
Неблагоприятные дни - 2 и 6.

Старайтесь рассчитывать 
свои силы, иначе работа на 
износ может привести к уста-
лости и хандре. Также при-
готовьтесь услышать в свой 
адрес критику вместо благо-
дарности. В среду можете 
надеяться на деловые пред-
ложения. Субботу проведите 
на природе с любимым чело-
веком.
Благоприятные дни - 2 и 3.
Неблагоприятные дни - 5 и 6.

Не замахивайтесь на боль-
шие проекты и рискованные 
предприятия, интуиция на 
этот раз может вас подвести. 
Выполнение несложной ра-
боты сейчас принесет более 
ощутимую пользу. Суббота 
- удачное время для работы 
по дому и общения с родны-
ми. Во вторник не льстите, 
будьте самим собой.
Благоприятные дни - 1 и 7.
Неблагоприятные дни - 2 и 6.

Нерешенные вопросы будут 
постоянно напоминать о себе 
и побуждать Скорпионов к ре-
шительным действиям. Одна-
ко не стоит посвящать в свои 
планы партнеров и друзей, 
одобрения от них вы все равно 
не дождетесь. Постарайтесь 
не говорить лишнего в среду. 
В субботу займитесь своей 
внешностью.
Благоприятные дни - 2 и 7.
Неблагоприятные дни - 4 и 5.

Состояние здоровья Козеро-
гов в этот период будет не-
стабильным. Остерегайтесь 
травм, простуды и проявле-
ний хронической усталости, 
не откладывайте поход к 
врачу и пройдите нужные об-
следования. В выходные зай-
митесь домашними делами. 
Вторник - отличное время для 
свиданий.
Благоприятные дни - 2 и 3.
Неблагоприятные дни - 1 и 6.

Водолеев в данный пери-
од будут отличать медли-
тельность и лень. Не сто-
ит затевать важных дел и 
выступать с инициативой, 
отложите подвиги до сле-
дующей недели. В среду 
возможно романтическое 
знакомство. Будьте акку-
ратны в субботу, велик 
риск обмана.
Благоприятные дни - 1 и 3.
Неблагоприятные дни - 4 и 6.

Рыбам будет нелегко реали-
зовать свои желания. Если 
вы планируете в ближайшем 
будущем рисковое предпри-
ятие, отложите его до лучших 
времен, сейчас не время 
играть в рулетку. Нестан-
дартные решения хорошо 
сработают в среду. Будьте 
внимательны, не опаздывай-
те в пятницу.
Благоприятные дни - 3 и 7.
Неблагоприятные дни - 5 и 6.

ПРОГНОЗ

1 марта соединение Солнца и Нептуна - лучшее вре-
мя для посещения выставок или концертов. 4 марта 
напряженный аспект Юпитера и Урана - не обе-
щайте больше, чем можете выполнить. 5 марта 
энергичный аспект Марса и Сатурна - благо-
приятное время для занятий спортом, развития 
выносливости. 7 марта соединение Солнца и 
Меркурия усилит коммуникабельность.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

1 - 7
МАРТА
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Чего ждать в день, 
когда совпадают День 
влюбленных, Масле-
ница и Прощеное вос-
кресенье? «Прости, до-
рогая, я тебе изменил, 
но все равно я тебя лю-
блю. Съешь блинчик, 
полегчает».

- Я у своего деда от-
дыхал, так у него класс-
ный самогон! Вечером 
чуть выпил и утром как 
заново родился!

- В смысле?
- Ну в капусте нашли!

После свидания с 
мужем, отбывающим 
срок, жена пришла к 
начальнику тюрьмы и 
просит дать ее супругу 
работу полегче.

- У нас еще никто 
не надорвался на клей-
ке бумажных пакетов, 
- отвечают ей.

- Да, но он гово-
рит, что еще по ночам 
какой-то тоннель ко-
пает...

Суббота - самый 
тяжелый день недели. 

Надо и отдохнуть, и вы-
спаться, и погулять, и 
побухать. И не знаешь, 
с чего начать.

Мужик упал со свое-
го балкона на 10-м эта-
же. На лету думает:

- Если выживу, брошу 
пить, курить, жене из-
менять не буду!

И надо же - повезло: 
упал в мягкий глубокий 
сугроб. Встал, отрях-
нулся и говорит:

- Лететь-то всего 
пять секунд, а сколько 
ерунды в голову при-
шло.

Плывет черепаха, на 
ее спине - змея. «Сбро-
шу - укусит», - дума-
ет черепаха. «Укушу 
- сбросит», - думает 
змея...

А со стороны выгля-
дит как крепкая жен-
ская дружба.

Институт. Лекция. Про-
фессор пишет голубым 
мелом на доске. С задних 
парт раздается крик:

- Профессор, голу-
бым не видно!

Профессор в ответ:
- Так пусть пересядут.

В самолете сидит 
женщина с пятилетней 
внучкой. Когда она уз-
нала, что их соседка 
учительница, то тут же 
попросила девочку про-
демонстрировать свои 
навыки обратного счета.

Она с готовностью 
затараторила:

- Двадцать, девятнад-
цать, восемнадцать...

- Замечательно, - по-
хвалила ее учительни-
ца. - Ты выучила это в 
детском саду?

- Нет. У микроволно-
вой печи.

В магазине с другом 
увидели водку, а к ней 
прилеплен пакетик с 
лесными орехами:

- Во блин, а орехи-то 
на кой?

- Наверно, чтоб от 
белочки откупиться...

- Вчера прыгал с па-
рашютом.

- И что?
- Что, что... Узнал, с 

какого места выделяет-
ся адреналин.
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